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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Refuerzan seguridad con videocámaras 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, 
arrancaron la instalación de la primera etapa del proyecto “Centinela” con la colocación 
de 300 cámaras en la capital, con lo que la ciudad contara con 618 aparatos, la mayor 
infraestructura de videovigilancia del país. l (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Anomalías, en cuenta pública de Moreno Valle 

El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas evadió hablar sobre las 54 observaciones que 

recibió su administración de parte de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) 
derivado de 18 auditorías aplicadas a su cuenta pública 2011. (Heraldo) 

   

 

 

Déficit anual de 28 mil viviendas 
En Puebla persiste el déficit de 285 mil viviendas por año requeridas, de las cuales se 
atiende solo  50 por ciento a través de la edificación  de nuevas habitaciones.  (Síntesis) 

  

 

 

Desdeña el PRD una alianza de izquierda 
El presidente estatal del Partido de la Revolución Democrática, Eric Cotoñeto Carmona, 
advirtió que de no concretarse una alianza electoral con Acción Nacional optarán por ir 
solos a la elección del próximo 7 de julio, ya que el Sol Azteca no va a servir para que 

“crezcan” otros partidos que se han negado en elecciones locales a trabajar de manera 
conjunta. (Intolerancia) 

  
 

 

Pacto por Puebla, descansa en paz 
La firma del Pacto por Puebla ya no se llevará a cabo hasta después del proceso electoral, 
toda vez que aún no se tienen las propuestas de los actores políticos que participan en la 
integración del borrador, señaló Fernando Manzanilla Prieto, secretario general de 

Gobierno, quien con ello reconoció el fracaso de la iniciativa del gobernador de copiar el 
Pacto por México en la entidad. (Cambio) 

  
 

 

Video–vigilarán 300 cámaras la ciudad capital 
En la víspera del Tianguis Turístico en Puebla, el gobierno del estado y el ayuntamiento 
capitalino instalarán 300 cámaras de video vigilancia, de las cuales 120 estarán colocadas 

en el Centro Histórico como parte del proyecto Centinela, tras destinar una inversión 
tripartita de 120 millones de pesos, informó el mandatario estatal, Rafael Moreno valle 

Rosas, quien sentenció que van a actuar con todo el peso de la ley contra los 
delincuentes. (Milenio digital) 

  
 

 

El PRI investigará a la ASE por ocultar anomalías del gobierno 
El grupo legislativo del PRI en el Congreso local iniciará una investigación contra la 

Auditoría Superior del Estado (ASE), debido a que en la revisión de la cuenta pública 
2011 del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas no reportó las anomalías detectadas por 
la Auditoría Superior de la Federación (ASF), la cual reveló esta semana malos manejos 
en la ejecución de recursos públicos destinados a salud, educación y el desarrollo de 
pueblos indígenas. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Reclama la ASF a Puebla recursos que rebasan a toda la década pasada 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) solicitó al gobierno de Puebla la devolución 
de 927.1 millones de pesos, producto de observaciones a la cuenta pública sólo de 2011, 
cantidad que rebasa en 141.7 millones de pesos los recursos que el estado ha reintegrado 

al erario federal en los últimos 10 años, y que sumaron 785.4 millones de pesos. (e-
consulta) 

 

 
 

http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Viernes 22 de Febrero de 2013 

 

 

 2 

 
 

 

 

Puebla se blinda contra la inseguridad 
Con una inversión de 120 millones de pesos, el gobernador del estado, Rafael Moreno 

Valle acompañado del presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez puso en marcha la 
instalación de la primera etapa del proyecto “centinela vídeo vigilancia”, mismo que 
comprende la colocación de 300 cámaras en puntos estratégicos de la ciudad de Puebla, 
de estas, solo 120 vigilarán el Centro Histórico poblano. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Pide Agüera esperar tiempos 

El rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera 
Ibáñez, dijo que es un ciudadano que tiene responsabilidades, pero también derechos y 

por lo tanto, va a esperar los tiempos políticos. (Contraparte) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Observaciones de ASF a Salud y Seguro Popular tiene origen en sexenio 
marinista 
Las observaciones realizadas por la Auditoría Superior de  la Federación (ASF) en materia 
de salud y seguro popular de la cuenta pública 2011 del gobierno de Puebla, tuvieron su 
origen en el sexenio marinista, cuando al frente de la Secretaría de Salud estuvieron 

Roberto Morales Flores y Alfredo Arango García. (Puebla Online) 
 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Acusa Núñez saqueo 
El Gobernador de Tabasco, Arturo Núñez, denunció un saqueo a las arcas y exhibió 
anomalías financieras que heredó de su antecesor Andrés Granier. (Reforma) 

  
 

 
Confirma tabasco saqueo de Granier 
El gobernador de Tabasco, Arturo Núñez, denunció que funcionarios de su antecesor 
Andrés Granier Melo "desaparecieron" mil 918 millones de pesos que estaban destinados 
a programas federales de salud, educación, justicia y seguridad pública. (El Universal) 

 
 

 

 
Osorio: “no hay cifra oficial de desaparecidos” 

El secretario de Gobernación, Miguel Osorio Chong, aseguró que no existe una cifra oficial 
de desaparecidos y que los 27 mil que refirió la subsecretaria Lía Limón se desprenden de 
un listado elaborado por el gobierno de Felipe Calderón, por lo que la nueva 

administración construye una base de datos. (Milenio digital)  
  
 

 

Lodazal, el gasto del CNCA en 2011 
El Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (CNCA) incurrió en numerosos actos de 

opacidad financiera que lo llevaron a generar un pasivo presupuestal de mil 187 millones 
de pesos durante el quinto año de gobierno de Felipe Calderón. (La Jornada) 

  
 

 

México lidera apreciación cambiaria en G-20: FMI 
El peso mexicano trae la mayor apreciación del tipo de cambio real entre los miembros 
del G-20, desde junio del 2012, según estadísticas del Fondo Monetario Internacional. (El 

Economista Digital) 
  

 
 
 

 

 

Guatemala no reporta enfrentamientos ni muerte del Chapo 
El gobierno de Guatemala carece de elementos para confirmar un supuesto 
enfrentamiento armado entre narcotraficantes ni la muerte de Joaquín "Chapo" Guzmán, 
informó el secretario de Comunicación Social de la Presidencia, Francisco Cuevas. 

(Crónica Digital) 
  

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Chiapas: pararán a policías civiles; serán desarmadas, asegura general 
El comandante de Guarnición en San Cristóbal de las Casas, Raúl David Guillén Altúzar, 

afirmó que se instalarán retenes militares y se aplicará la ley. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Prevé Rivera controversias constitucionales contra el mando único policial 
Gobiernos municipales podrían recurrir a controversias constitucionales ante la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN) para garantizar su autonomía y reclamar su participación en la implementación del Mando Único 

Policial, advirtió el alcalde de Puebla y presidente de la Conferencia Nacional de Municipios de México (CONAMM), 
Eduardo Rivera Pérez. El edil reclamó nuevamente que los ayuntamientos no han sido tomados en cuenta por el 
Gobierno de la República para la definición de la estrategia nacional de seguridad y que incluso siguen en espera 
de una reunión con el secretario de Gobernación federal, Miguel Ángel Osorio Chong, para tratar diversos asuntos. 
(Belén Cancino, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2888020.htm   

 

 
 
INTOLERANCIA 

 Arranca programa de video vigilancia 
El presidente municipal, Eduardo Rivera, y el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, pusieron en marcha el 
programa Centinela de Seguridad, que consiste en la instalación de 300 cámaras de video vigilancia en la capital. 
En esta primera etapa, estos sistemas se colocarán en el Centro Histórico, con miras a lo que será el Tianguis 

Turístico 2013, así como para inhibir los delitos más comunes como el robo a transeúntes y comercios. Al 
respecto, el edil Eduardo Rivera destacó que este proyecto contará con una inversión histórica en el orden de los 
120 millones de pesos entre ambos niveles de gobierno, y busca mantener a la capital como una de las más 
seguras del país. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106238 
 

 
 
CAMBIO  

 Ponen en marcha proyecto Centinela 
 El gobernador Rafael Moreno Valle y el alcalde Eduardo Rivera Pérez pusieron en marcha el proyecto Centinela 
que comprende la instalación de 300 cámaras de videovigilancia con un monto de 120 millones de pesos. Con el 
propósito de hacer de Puebla la entidad con mayor infraestructura de videovigilancia, el proyecto consistirá en su 

primera etapa en la instalación de 120 equipos en el primer cuadro de la ciudad y 180 en otros puntos de la 
ciudad, todo conectado a los Centros de Respuesta Inmediata (Ceri) para su monitoreo las 24 horas del día. 
Moreno Valle refrendó su compromiso de mantener a Puebla como una entidad segura, toda vez que recordó la 
situación de otros estados: “que los visitantes sepan que Puebla es un estado y comunidad segura, es por ello la 
necesidad de blindar al estado”. (Elvia García Huerta) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/3714-ponen-en-marcha-proyecto-centinela 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Inicia Ayuntamiento colocación de 300 cámaras de videovigilancia en la capital 

El ayuntamiento de Puebla y el gobierno del estado empezaron este jueves la colocación de 300 cámaras de 
videovigilancia con la intención de mantener la tranquilidad y salvaguardar la integridad de los ciudadanos. El 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2888020.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106238
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/3714-ponen-en-marcha-proyecto-centinela


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Viernes 22 de Febrero de 2013 

 

 

 4 

programa denominado Centinela requerirá una inversión conjunta de 120 millones de pesos. En el acto, el 
presidente municipal Eduardo Rivera Pérez informó que el municipio de Puebla será el primero en el país, después 
del Distrito Federal, en desplegar estos equipos tecnológicos para la seguridad, los cuales serán conectados a 

través del Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI). (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/inicia-ayuntamiento-colocacion-de-300-camaras-de-
videovigilancia-en-la-capital_id_20652.html  
 

 
 

MILENIO  

 Habrá video vigilancia en el 85% de la capital  
En la víspera del Tianguis Turístico en Puebla, el gobierno del estado y el ayuntamiento capitalino instalarán 300 
cámaras de video vigilancia, de las cuales 120 estarán colocadas en el Centro Histórico como parte del proyecto 
Centinela, tras destinar una inversión tripartita de 120 millones de pesos, informó el mandatario estatal, Rafael 
Moreno valle Rosas, quien sentenció que van a actuar con todo el peso de la ley contra los delincuentes. 
Acompañado del alcalde, Eduardo Rivera Pérez y del gabinete de Seguridad Pública del estado y municipio y 
Procuración de Justicia, el gobernador del estado precisó que con la instalación de este sistema de video 

vigilancia. (Violeta García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4d73b8f610b1fa289898f13c5db45a92  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Inicia instalación de 300 video cámaras en ciudad de Puebla 
Puebla se coloca nuevamente a la vanguardia en materia de seguridad pública, mediante el proyecto Centinela, 
que comprende la instalación en la capital estatal de 300 cámaras de video-vigilancia, con una inversión conjunta 
de 120 millones de pesos, que iniciaron el gobernador Rafael Moreno Valle y el alcalde Eduardo Rivera Pérez. Este 
sistema, ubica al municipio de Puebla como el de mayor infraestructura de este tipo en el país. El mandatario 

destacó que se trata de un esfuerzo conjunto, sin precedentes, entre los gobiernos estatal y municipal, para 
consolidar a Puebla como una de las capitales y comunidades más seguras del México. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14644 
 

E-CONSULTA 

 Los problemas de las mujeres atañen a toda la sociedad: ERP 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, asistió al acto de rendición de cuentas que llevó a cabo 

Cecilia Espino González, Directora del Instituto Municipal de las Mujeres (IMM), en donde destacó el respeto e 
igualdad que el gobierno municipal ha tenido con las mujeres de la capital poblana. En su mensaje, Rivera Pérez 
señaló que los problemas de la mujer no sólo las afectan a ellas sino que es un asunto que atañe a toda de la 

sociedad, por lo que en esta administración municipal se han emprendido acciones y programas para su beneficio. 
(e-consulta) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14630 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Puebla se blinda contra la inseguridad 
Con una inversión de 120 millones de pesos, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle acompañado del 

presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez puso en marcha la instalación de la primera etapa del proyecto 
“centinela vídeo vigilancia”, mismo que comprende la colocación de 300 cámaras en puntos estratégicos de la 
ciudad de Puebla, de estas, solo 120 vigilarán el Centro Histórico poblano.  En el acto el ejecutivo del estado se 
comprometió a que estas cámaras de vídeo vigilancia deberán estar instaladas antes del 17 de marzo, fecha en 
que se llevará a cabo la inauguración del Tianguis Turístico, evento que es de relevancia para el estado, la ciudad 

y sobre todo para el sector empresarial. (Abraham Espinosa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_se_blinda_contra_la_inseguridad#.USZvhR3TxJE 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/inicia-ayuntamiento-colocacion-de-300-camaras-de-videovigilancia-en-la-capital_id_20652.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/inicia-ayuntamiento-colocacion-de-300-camaras-de-videovigilancia-en-la-capital_id_20652.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4d73b8f610b1fa289898f13c5db45a92
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14644
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14630
http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_se_blinda_contra_la_inseguridad#.USZvhR3TxJE
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Inicia Moreno Valle con Eduardo Rivera proyecto de video-vigilancia 

Puebla se coloca nuevamente a la vanguardia en materia de seguridad pública, mediante el proyecto Centinela, 
que comprende la instalación en la capital estatal de 300 cámaras de video-vigilancia, con una inversión conjunta 
de 120 millones de pesos, que iniciaron el Gobernador Rafael Moreno Valle y el alcalde Eduardo Rivera Pérez. Este 
sistema, ubica al municipio de Puebla como el de mayor infraestructura de este tipo en el país. El Mandatario 
destacó que se trata de un esfuerzo conjunto, sin precedentes, entre los gobiernos estatal y municipal, para 

consolidar a Puebla como una de las capitales y comunidades más seguras del México. (redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49468 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Invertirán 120 mdp en cámaras en la ciudad  
Con una inversión de 120 millones de pesos, este día el gobernador del estado y el edil de la capital, Eduardo 
Rivera Pérez, pusieron en marcha la primera etapa del Proyecto de Video Vigilancia en la ciudad. Con este gasto 
se instalarán 300 cámaras en distintos puntos de la capital poblana con el fin de mantenerla vigilada, como una 

forma de responder de manera inmediata ante algún hecho delictivo.. (Isaac Jiménez)  
http://www.contraparteinformativa.com 
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Pondrán 300 cámaras más de videovigilancia en Puebla 
Puebla arrancó el proyecto Centinela, que comprende la instalación en la capital estatal de 300 cámaras de video-

vigilancia, con una inversión conjunta de 120 millones de pesos, que iniciaron el gobernador Rafael Moreno Valle 
y el alcalde Eduardo Rivera Pérez. Este sistema, ubica al municipio de Puebla como el de mayor infraestructura de 
este tipo en el país. El mandatario destacó que se trata de un esfuerzo conjunto, sin precedentes, entre los 
gobiernos estatal y municipal, para consolidar a Puebla como una de las capitales y comunidades más seguras del 
México. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36788:pondr%C3%A1n-300-
c%C3%A1maras-m%C3%A1s-de-videovigilancia-en-puebla&Itemid=126 

 

 
 
RETO DIARIO 

 Eduardo Rivera cumple con equidad de género y apoyo a las mujeres poblanas 
El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, asistió al acto de rendición de cuentas que se llevó a 

cabo por parte de Cecilia Espino González, Directora del Instituto Municipal de las Mujeres en donde se destacó el 
respeto e igualdad que el gobierno municipal ha tenido con las mujeres de la capital poblana. En su mensaje, el 
Edil capitalino señaló que los problemas de la mujer no solo las afecten a ellas sino que es un asunto que atañe a 
toda de la sociedad, por lo que en esta administración municipal se han emprendido acciones y programas para el 
beneficio de las mujeres. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42109&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-
cumple-con-equidad-de-genero-y-apoyo-a-las-mujeres-poblanas 
 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 

 
 

SINTESIS 

 Presenta UIA la 'Guía de Patrimonio Religioso' 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49468
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36788:pondr%C3%A1n-300-c%C3%A1maras-m%C3%A1s-de-videovigilancia-en-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36788:pondr%C3%A1n-300-c%C3%A1maras-m%C3%A1s-de-videovigilancia-en-puebla&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42109&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-cumple-con-equidad-de-genero-y-apoyo-a-las-mujeres-poblanas
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42109&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-cumple-con-equidad-de-genero-y-apoyo-a-las-mujeres-poblanas
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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Considerada de las primeras guías detallas, la Universidad Iberoamericana (UIA) Puebla, presentó la "Guía de 
Patrimonio Religioso" de la ciudad, que se realizó en conjunto con el ayuntamiento capitalino, a través de la 
Secretaría de Turismo municipal. El director de turismo, Alejandro Cañedo Benítez, explicó que en la elaboración 

de la obra se invirtieron 237 mil pesos; cuenta con 11 apartados temáticos que tratan de 63 monumentos, 44 
iglesias y capillas, un templo metodista, 10 colegios antiguos, seis hospitales antiguos y dos cementerios. "Es 
todo lo que la religión le dejó a Puebla de manera arquitectónica". (Abel Cuapa) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Todo listo para la primera Copa Federación de Pista 
Este fin de semana se vivirá a pleno la emoción del ciclismo en la Angelópolis al celebrarse la primera Copa 

Federación de Pista y la segunda Copa Federación de Ruta, competencias que servirán para integrar a los 
representativos de cara a la Olimpiada Nacional 2013. El velódromo 'Salomón Jauli Dávila' así como el arco 
oriente del Periférico Ecológico serán los puntos que habrán de ocuparse para celebrar las competencias en las 
que más de 400 ciclistas estarán participando. (Alma Liliana Velázquez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

  
 
 

INTOLERANCIA 

 El ayuntamiento consolida captación de impuestos 
José Manuel Janeiro Fernández, tesorero municipal, destacó que las licitaciones y adjudicaciones transparentes 
realizadas por el ayuntamiento poblano han derivado en un ahorro esencial para la administración, lo que ha 
permitido adquirir materiales, suministros y contratación de servicios generales. Durante su comparecencia ante 
la Comisión de Patrimonio y Hacienda Municipal, destacó que el gobierno de Eduardo Rivera Pérez realiza 
esfuerzos trascendentales para mejorar la recaudación a través del pago de impuestos, entre los que sobresale el 

gravamen del predial, que se ha incrementado substancialmente en las arcas municipales. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106237 
 

INTOLERANCIA 

 Esperan tianguistas de La Piedad ataque del MOSUP 
La líder del Tianguis la Piedad, Fabiola Ábrego Flores, responsabilizó al secretario de Gobernación, Pablo Montiel 
Solana, así como a integrantes del MOSUP de cualquier hecho violento, agresiones y actos vandálicos que se 

registren este viernes como consecuencia de amenazas por recuperar este espacio por la fuerza. En conferencia 
de prensa, la representante de los tianguistas afirmó que el lunes pasado Pablo Montiel Solana la citó en sus 
oficinas para realizar una mesa de dialogó con el representante de la MOSUP, Alejandro del Castillo Saavedra. Sin 

embargo, con presiones y amenazas, el funcionario municipal y el integrante de esta agrupación quisieron 
obligarla a ceder espacios, o de lo contrario cerraría el lugar. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106236 
 

 
 
CAMBIO  

 Comparecencia de Leyva Bathory, sólo un trámite 

Una comparecencia de trámite fue la que rindió hoy la coordinadora general de Transparencia del gobierno 
municipal, María del Carmen Leyva Bathory, después de que los regidores no pudieran concretar ningún 

cuestionamiento incómodo que pusiera en entredicho el desempeño de la funcionaria al frente de la dependencia 
municipal. Durante su rendición de cuentas ante el Cabildo, Leyva Bathory pudo presumir las mil 301 solicitudes 
recibidas. Detalló que 27 estuvieron sujetas a un recurso de revisión, de las cuales 14 fueron revocados, ocho 
desechados, tres en proceso, una confirmada y una sobreseída. (Víctor Hugo Juárez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/3748-comparecencia-de-leyva-bathory-

s%C3%B3lo-un-tr%C3%A1mite 
 
 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106237
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106236
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/3748-comparecencia-de-leyva-bathory-s%C3%B3lo-un-tr%C3%A1mite
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/3748-comparecencia-de-leyva-bathory-s%C3%B3lo-un-tr%C3%A1mite
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CAMBIO  

 Loyola acusa a priistas de endeudar a la Comuna 
Después de que la regidora priista Sandra Montalvo exhibiera al secretario de Desarrollo Social del municipio, 
Eduardo Morales Garduño, por presunto desvío de recursos, así como de falsificar su reporte de rendición de 
cuentas para justificar los gastos, el regidor perredista Arturo Loyola reviró convocando a una rueda de prensa en 

la que aprovechó para hacer una reseña de la deuda que dejaron los gobiernos priistas en los últimos años. 
Arturo Loyola citó a una rueda de prensa para informar que la capital poblana cuenta con tres deudas, de las 
cuales dos fueron heredadas de gobiernos priistas: el de Enrique Doger por más de 300 millones de pesos y el de 
Blanca Alcalá por más de 100 millones de pesos, ya restando los 275 millones 669 mil pesos que se pagaron en 

esta administración.  (Víctor Hugo Juárez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/3737-loyola-acusa-a-priistas-de-endeudar-a-
la-comuna 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Montiel promueve invasión de locales en La Piedad: comerciantes 
Comerciantes del Mercado La Piedad, ubicado al norte de la capital, acusaron al titular de la Secretaría de 

Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana, de promover la invasión de los espacios de venta a favor de los 
integrantes del Movimiento de Organizaciones Sociales Unidas de Puebla (Mosup). En rueda de prensa, Fabiola 
Ábregos Flores, advirtió que este viernes podría presentarse un enfrentamiento violento –como sucedió hace un 
año – debido a que los comerciantes instalados en el mercado fueron avisados que los miembros del Mosup 

intentarán ocupar algunos espacios “que alegan son de su propiedad”. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/montiel-promueve-invasion-de-locales-en-la-piedad-

comerciantes_id_20650.html  
 

 
 
 

E-CONSULTA 

 Recaudación de impuestos en la capital creció 17%: Janeiro  
Ante los cuestionamientos de los regidores que conforman la Comisión de Hacienda y Patrimonio del Cabildo, el 
tesorero municipal, Manuel Janeiro Fernández, admitió que la recaudación de impuestos en el municipio ha 
crecido 17 por ciento, no 32 por ciento como se había manejado en las cifras del informe. Janeiro respondió al 
cuestionamiento del regidor priísta Octavio Castilla Kuri, en el sentido de que la captación de recursos del predial 

en 2010 fue de 314 millones y para 2012 fue de 416 millones, lo que implica un crecimiento de 32.6 por ciento. 
(Jorge Pérez Soto) 

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14636 
 

 

RETO DIARIO 

 Obras de gasolinera y local en Valle Dorado, suspendidas: Seduop 
La Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, cuyo titular es Felipe Velázquez Gutiérrez, informó que hasta 
este momento se mantienen suspendidas las construcciones de una gasolinera y de un local comercial en la zona 
de Valle Dorado. Mediante una ficha técnica de la Dirección de Comunicación Social se dio a conocer que debido a 
las construcciones de una gasolinera y de un local comercial en la Avenida 15 de Mayo, número 3506, del 
Fraccionamiento Valle Dorado, el 11 de abril del año pasado, Edmar Humberto Dáttoli Erosa, vecino del lugar 

antes referido, presentó a la Dirección de Desarrollo Urbano un documento con 15 firmas de colonos en el que 

mostraron sus inconformidades por las ejecuciones de estos proyectos. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42112&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Obras-de-
gasolinera-y-local-en-Valle-Dorado,-suspendidas:-Seduop 
 
 
RETO DIARIO 

 Arranca programa de Equinoterapia al interior del Cereso de San Miguel 
La Secretaría de Seguridad Pública Estatal a través del voluntariado de la dependencia encabezado por la Lic. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/3737-loyola-acusa-a-priistas-de-endeudar-a-la-comuna
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/3737-loyola-acusa-a-priistas-de-endeudar-a-la-comuna
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/montiel-promueve-invasion-de-locales-en-la-piedad-comerciantes_id_20650.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/montiel-promueve-invasion-de-locales-en-la-piedad-comerciantes_id_20650.html
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14636
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42112&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Obras-de-gasolinera-y-local-en-Valle-Dorado,-suspendidas:-Seduop
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42112&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Obras-de-gasolinera-y-local-en-Valle-Dorado,-suspendidas:-Seduop
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Marlene Vargas Vargas; dio inicio al programa de Equinoterapia con la población interna del Centro de Reinserción 
Social CERESO de San Miguel en la sección femenil. Un primer grupo de 20 internas quienes fueron evaluadas por 
personal del área médica del CERESO detectándoles problemas de violencia, baja autoestima y padecimientos 

físicos, entre otros. A través de la terapia con caballos que es impartida por elementos de la Policía Estatal 
Montada se busca estimular emociones y canalizar la energía hacía proyectos de crecimiento personal. Cada 2 
meses se incluirá un nuevo grupo de mujeres, hasta cubrir la totalidad de la población. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42110&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Arranca-
programa-de-Equinoterapia-al-interior-del-Cereso-de-San-Miguel 
 

 

 
 

NG PUEBLA 

 Regidor priista denuncia discrepancias de tesorero municipal 
El regidor del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Octavio Castilla Kuri, denunció discrepancias en las cifras 
entregadas por el tesorero municipal, Manuel Janeiro Fernández, sobre la recaudación de recursos propios del 
Ayuntamiento de Puebla por impuestos. En el marco de la comparecencia del funcionario municipal, el regidor 
dudó en la veracidad de los datos presentados, pues según un análisis que el mismo realizó en el año 2011, se 

obtuvieron por impuestos, derechos, productos y aprovechamientos 841millones 323 mil 908 pesos, cifra 
presentada por el alcalde Eduardo Rivera Pérez en su segundo informe de gobierno. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/50382regidor-priista-denuncia-discrepancias-de-tesorero-
municipal#.USc8hpZk3uU 
 
 

NG PUEBLA 

 Advierten comerciantes de La Piedad 'consecuencias fatales' por irrupción 
Fabiola Abrego Flores, presidenta de la Asociación de Comerciantes de La Piedad, acusó de manera directa a 
Pablo Montiel Solana de "cobijar" los actos ilícitos del Movimiento de Organizaciones Sociales de Vendedores 
Unidas por Puebla (MOSUP), quien en voz de su supesto líder, Alejandro del Castillo Saavedra, alias “El Lechuzo”, 

amenazó a comerciantes del lugar. Por tal motivo, manifestó que los hacen responsables de las consecuencias 
fatales que puedan pasar este viernes, luego de que del Castillo Saavedra les advirtiera que irrumpirían en el 
tianguis para violentar a los vendedores del mismo. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/50371advierten-comerciantes-de-la-piedad-consecuencias-fatales-por-
irrupción#.USc8xJZk3uU 
 

NG PUEBLA 

 Aumenta 150% recuperación de autos robados: Lara 
Amadeo Lara Terrón, secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, dio a conocer que se incrementó en un 
150 por ciento la recuperación de vehículos robados durante el mes de enero, en comparación al mismo mes el 
año pasado. En entrevista, el funcionario municipal explicó que a través de la tecnología como lo son cámaras de 

video vigilancia y los equipos lectores de placas, se han logrado recuperar un número mayor de automóviles que 
en 2012, además de que también se ha logrado poner énfasis en los puntos donde más se presentan este tipo de 
incidentes. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/50348aumenta-150-recuperación-de-autos-robados-lara#.USc-AZZk3uU 
 

NG PUEBLA 

 Cecilia Espino destaca acciones de igualdad de género en 2012 
La directora del Instituto Municipal de las Mujeres (IMM), Cecilia Espino González, rindió su segundo informe de 
actividades, donde destacó las acciones que se han emprendido en el sentido de la protección al derecho de las 

mujeres, en equidad de géneros y, en disminuir los casos por abuso laboral y acoso sexual. En su mensaje, 
manifestó que la institución se enfoca en el fomento al auto empleo, disminuir violencia, erradicar la 

discriminacion a mujeres, entre otras acciones, que permitieron la re certificación en el Modelo de Equidad de 
Género. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/50347cecilia-espino-destaca-acciones-de-igualdad-de-género-en-2012#.USc-
TpZk3uU 
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42110&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Arranca-programa-de-Equinoterapia-al-interior-del-Cereso-de-San-Miguel
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42110&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Arranca-programa-de-Equinoterapia-al-interior-del-Cereso-de-San-Miguel
http://www.ngpuebla.com/puebla/50382regidor-priista-denuncia-discrepancias-de-tesorero-municipal#.USc8hpZk3uU
http://www.ngpuebla.com/puebla/50382regidor-priista-denuncia-discrepancias-de-tesorero-municipal#.USc8hpZk3uU
http://www.ngpuebla.com/puebla/50371advierten-comerciantes-de-la-piedad-consecuencias-fatales-por-irrupción#.USc8xJZk3uU
http://www.ngpuebla.com/puebla/50371advierten-comerciantes-de-la-piedad-consecuencias-fatales-por-irrupción#.USc8xJZk3uU
http://www.ngpuebla.com/puebla/50348aumenta-150-recuperación-de-autos-robados-lara#.USc-AZZk3uU
http://www.ngpuebla.com/puebla/50347cecilia-espino-destaca-acciones-de-igualdad-de-género-en-2012#.USc-TpZk3uU
http://www.ngpuebla.com/puebla/50347cecilia-espino-destaca-acciones-de-igualdad-de-género-en-2012#.USc-TpZk3uU
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INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

SINTESIS 

 Fortalecen la seguridad en la capital poblana 
El titular del Ejecutivo local, Rafael Moreno Valle Rosas, admitió que el combate de la delincuencia "no es tarea 
fácil" y que en este proceso es necesario recuperar la confianza de los ciudadanos, que han dejado de creer en los 

políticos y las instituciones. Al encabezar la colocación de 110 cámaras de video vigilancia en el Centro Histórico 
de la capital del estado, como parte del "Proyecto Centinela", el mandatario estatal reconoció que la posición 
geográfica de Puebla, la hace atractiva a la delincuencia; y a esto se suma su colindancia con Guerrero, Morelos, 
Veracruz y el Estado de México, entidades que registran ya altos niveles de inseguridad. (Claudia Aguilar)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Piden colonos de Anzures a Profeco operativos a gasolineras 
Vecinos de las colonias Anzures, Mirador y San Manuel acusaron que en la estación de servicio de gasolina de 14 

Sur 3727, esquina con 39 Oriente, el despacho de litros es incompleto, no obstante que ostenta el distintivo Cualli 
de Petróleos Mexicanos que en teoría garantiza despachos completos de combustible. En ese sentido solicitaron la 
intervención de la Profeco para que se verifiquen las bombas de despacho de combustible, al referir que por lo 
menos han promovido siete quejas diversas que pueden revisarse en el historial de las estaciones de servicio y su 
semáforo dentro de los enlaces de la página web de la Profeco. (Mauricio García León) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 México con un déficit de 9 mil viviendas: Conavi  

A nivel nacional se tiene un rezago habitacional de nueve millones de viviendas, tanto por hacinamiento y falta de 
calidad de inmuebles, como de hogares nuevos, afirmó el director general de la Comisión Nacional de Vivienda 
(Conavi), Rodrigo Alejandro Nieto Enríquez. Las políticas de vivienda se hacen en los estados y en las ciudades, 
por lo cual ofrecer atención al rezago y detonar viviendas de calidad es corresponsabilidad de esos niveles de 
gobierno, destacó, al subrayar que se hará énfasis en 400 municipios del país donde hay mayores condiciones de 
pobreza por la carencia de habitaciones de calidad. (Mauricio García León) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 

 
 
INTOLERANCIA 

 Atenta Huepa contra el Cofipe 
El presidente municipal de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa, atentó contra el Código Federal de 
Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe), luego de que no ha retirado su publicidad de su segundo 
informe de gobierno. En su artículo 228.5, este código señala que el informe anual de labores o gestión de los 
servidores públicos, así como los mensajes que para darlos a conocer se difundan en los medios de comunicación 
social, no serán considerados como propaganda. Pero señala que la difusión se debe limitar a una vez al año y no 

exceder los siete días anteriores y cinco posteriores a la fecha en que se rinda el informe. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106240 
 

  
 

CAMBIO  

 Pide RMV modificar reglas del Ramo 33 
Al inaugurar la Primera Reunión Nacional 2013 de Desarrollo Municipal, el gobernador Rafael Moreno Valle criticó 

las fórmulas con las cuales se realiza la asignación de recursos a los estados y municipios, en específico del ramo 
33, toda vez que resaltó que no se puede privilegiar a los ayuntamientos que no han logrado disminuir sus índices 
de pobreza y retirarles el apoyo a quienes sí han puesto empeño en cambiar los modelos de marginación. “No se 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106240
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puede incentivar a los municipios que no han sido eficientes y han trabajado en cambiar el nivel de vida de sus 
ciudadanos, y al contrario, a quienes han reducido los índices les han quitado recursos provenientes del ramo 33”, 
señaló el mandatario.(Gerardo Ruiz) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/3724-rmv-critica-reglas-de-
operaci%C3%B3n-del-ramo-33  
 

 
 

MILENIO  

 Inician Diálogos por la seguridad municipios inscritos al Subsemun 
Para atender las necesidades en materia de seguridad pública y procuración de Justicia y emprender las 
estrategias acorde a lo que requiere cada municipio, a partir de la próxima semana los 11 municipios que reciben 
recursos del Subsidio para la Seguridad de los Municipios (Subsemun) inician con los Diálogos por la Seguridad, 

confirmó el encargado del despacho del Consejo Estatal de Seguridad Pública, Mario Rincón González. Mientras 
tanto, las autoridades gubernamentales estudian el marco jurídico para que se pueda dar un andamiaje legal y 
permita avanzar hacia el establecimiento de un mando único, aseguró secretario general de Gobierno. (Violeta 
García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4d73b8f610b1fa289898f13c5d992fab     
 

MILENIO  

 Solicita RMV revisión de fórmulas para entrega de recursos a municipios 
Las fórmulas para la asignación de recursos federales a los municipios tendrían que actualizarse para evitar que 

los municipios con buena administración que han reducido sus niveles de marginación queden fuera, expresó el 

gobernador del estado, Rafael Moreno Valle. Durante la inauguración de la Reunión Nacional de Desarrollo 
Municipal de Organismos Estatales, el mandatario indicó que el caso más frecuente se da a través del Ramo 33, 
en el que conforme los municipios avanzan en infraestructura y obra pública dejan de ser apoyados, pues la 
fórmula se basa en los índices de marginación. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4d73b8f610b1fa289898f13c5db74768   
 

MILENIO  

 Oficios, el salvavidas de exuniformados estatales 
Al reprobar las pruebas de control de confianza, los 230 policías estatales y de vialidad del gobierno del estado 

fueron boletinados para no ser reubicados como servidores públicos, por lo que han buscado una alternativa de 
empleo y se han colocado en oficios que van del comercio de abarrotes, de comida, hasta hacerla de carpinteros, 
electricistas y plomeros. Del total de 230 elementos que la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) del estado dio 

de baja, 80 trabajaban como agentes viales, los restantes eran policías estatales que durante 2012 fueron 
cesados por no pasar las pruebas de control y confianza. (Violeta García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4d73b8f610b1fa289898f13c5dbb56de  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Inauguran primera Reunión Nacional de Desarrollo Municipal 
Durante su participación en la Primera Reunión Nacional de Desarrollo Municipal 2013, el gobernador Rafael 

Moreno Valle, reafirmó su compromiso de impulsar el progreso de los ayuntamientos, para lograr la 
transformación de la entidad. En compañía de Antonio González Curi, Coordinador General del Instituto Nacional 
para el Federalismo y Desarrollo Municipal (INAFED), quien inauguró el evento, Moreno Valle se pronunció por la 
definición de una política de desarrollo municipal. (e-consulta) 

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14645 
 
 

E-CONSULTA 

 Protestan por más de dos horas frente a delegación de Sedesol 
Poco más de media centena de habitantes de Galaxia La Calera protestaron frente a la  delegación en Puebla de la 
Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), para solicitar su incorporación al programa Oportunidades. Los 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/3724-rmv-critica-reglas-de-operaci%C3%B3n-del-ramo-33
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/3724-rmv-critica-reglas-de-operaci%C3%B3n-del-ramo-33
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4d73b8f610b1fa289898f13c5d992fab
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4d73b8f610b1fa289898f13c5db74768
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4d73b8f610b1fa289898f13c5dbb56de
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14645
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habitantes de la colonia de la capital denunciaron que el año pasado llegaron a aplicarles un censo, sin embargo, 
no fueron considerados para recibir los apoyos del programa. Consideraron que no fueron beneficiados porque la 
dependencia pudo cometer errores ya que su colonia fue ubicada en Cholula, cuando pertenece a la capital. 

(Jaime Zambrano) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14634 
 

 

E-CONSULTA 

 Puebla carece de reservas territoriales para la construcción de vivienda 

El gobierno del estado de Puebla y los ayuntamientos no cuentan con una política en materia de generación de 
reservas territoriales para la construcción de vivienda, dijo en entrevista el presidente de la CANADEVI, Raúl 

Pérez Méndez. Lo anterior al mencionar que este es uno de los principales problemas que tienen los 
desarrolladores de vivienda en Puebla, y que esto se debería contemplar en los planes de reordenamiento 
territorial de la entidad. Recordó que en Puebla se tiene un estimado de un déficit de vivienda del orden de 28 mil 
casas al año y que actualmente la producción de las mismas está al 50 por ciento aun cuando hay muchas áreas 
de oportunidad donde se puede trabajar para atender los requerimientos del estado. (Erika Mejía)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/puebla-carece-de-reservas-

territoriales-para-la-construccion-de-vivienda 
 

 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Moreno Valle encabeza la I Reunión Nacional de Desarrollo Municipal 2013 

Durante su participación en la Primera Reunión Nacional de Desarrollo Municipal 2013, el gobernador de Puebla, 
Rafael Moreno Valle Rosas, reafirmó su compromiso de impulsar el progreso de los ayuntamientos, para lograr la 
transformación de la entidad. En compañía de Antonio González Curi, coordinador general del Instituto Nacional 
para el Federalismo y Desarrollo Municipal (INAFED), quien inauguró el evento, Moreno Valle se pronunció por la 
definición de una política de desarrollo municipal. Enfatizó la importancia de ajustar la fórmula de distribución de 
los recursos del Ramo 33, para incentivar a los municipios que mejoren la calidad de vida de la población. 

(Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 RMV señala fórmulas obsoletas que mantienen a los municipios en la marginación 

Con la intención de reconocer el trabajo de algunos municipios en el combate a la marginación y no la ineficiencia, 
el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle pidió a las autoridades federales revisar las fórmulas de asignación 
de recursos principalmente del ramo 33. Durante la inauguración de la primera reunión Nacional de Desarrollo 

Municipal 2013 que contó con la presencia de José Antonio González Kuri, del Instituto Nacional para el 
Federalismo y Desarrollo Municipal (INAFED), el ejecutivo mencionó las fórmulas que actualmente están fuera de 
contexto y son obsoletas. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/rmv_senala_formulas_obsoletas#.USZvwB3TxJE 
 

 
 
 

RETO DIARIO 

 Encabeza Moreno Valle primera Reunión Nacional de Desarrollo Municipal 2013 
Durante su participación en la Primera Reunión Nacional de Desarrollo Municipal 2013, el Gobernador Rafael 
Moreno Valle, reafirmó su compromiso de impulsar el progreso de los ayuntamientos, para lograr la 
transformación de la entidad. En compañía de Antonio González Curi, Coordinador General del Instituto Nacional 
para el Federalismo y Desarrollo Municipal (INAFED), quien inauguró el evento, Moreno Valle se pronunció por la 
definición de una política de desarrollo municipal. Enfatizó la importancia de ajustar la fórmula de distribución de 

los recursos del Ramo 33, para incentivar a los municipios que mejoren la calidad de vida de la población. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42111&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Encabeza-

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14634
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/puebla-carece-de-reservas-territoriales-para-la-construccion-de-vivienda
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/puebla-carece-de-reservas-territoriales-para-la-construccion-de-vivienda
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/notas/rmv_senala_formulas_obsoletas#.USZvwB3TxJE
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42111&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Encabeza-Moreno-Valle-primera-Reunion-Nacional-de-Desarrollo-Municipal-2013
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NG PUEBLA 

 Reafirma RMV promesa de progreso en municipios 
Durante su participación en la Primera Reunión Nacional de Desarrollo Municipal 2013, el gobernador Rafael 

Moreno Valle, reafirmó su compromiso de impulsar el progreso de los ayuntamientos, para lograr la 
transformación de la entidad. En compañía de Antonio González Curi, Coordinador General del Instituto Nacional 
para el Federalismo y Desarrollo Municipal (INAFED), quien inauguró el evento, Moreno Valle se pronunció por la 
definición de una política de desarrollo municipal. Enfatizó la importancia de ajustar la fórmula de distribución de 

los recursos del Ramo 33, para incentivar a los municipios que mejoren la calidad de vida de la población. 
(Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/50387reafirma-rmv-promesa-de-progreso-en-municipios#.USc8ApZk3uU 
 

NG PUEBLA 

 Puebla, la ciudad más video-vigilada del país 
La sociedad en henal tiene que contar con la cultura de la denuncia, sino de lo contrario la tecnología no es 
totalmente utilizable, así lo consideró Rafael Moreno Valle, gobernador del Estado quien dijo que Puebla capital 
esta considerada como una de las entidades que mayor inversión tiene para seguridad pública. Esto tras dar inicio 

de la instalación de las 300 cámaras de videovigilancia que tendrá una inversión de 120 millones de pesos que 
estarán listas antes del 17 de marzo que da inició el Tianguis Turístico, con el objetivo de que los visitantes se 

sientan con la mejor estancia en el estado. (Gabriela García Guzmán) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/50349puebla-la-ciudad-más-video-vigilada-del-país#.USc9gpZk3uU 
 

 

NG PUEBLA 

 Sostienen autoridades reunión sobre Desarrollo Municipal 

Los municipios necesitan la autonomía necesaria para decidir sobre sus acciones y una buena repartición de los 
recursos del Ramos 33, con el objetivo de lograr que sus acciones sean de mayor calidad, así lo dio a conocer 
Rafael Moreno Valle quien dijo que en la actualidad el trabajo entre los tres órdenes de gobierno es fundamental 
para el crecimiento del país. El titular del Ejecutivo dijo que con el Primer Jornada de Capacitación Municipal se 
logrará contar con una agenda de asuntos prioritarios, así como buscar de manera conjunta el desarrollo del 
estado y ser ejemplo ante otras entidades. (Gabriela García Guzmán) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/50346sostienen-autoridades-reunión-sobre-desarrollo-municipal#.UScsJZk3uU 
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Regreso la tensión al tianguis de la Piedad la Líder Fabiola Abrego alerto que este viernes se prevén 

enfrentamientos tras la renuncia del movimiento de organizaciones unidas de Puebla que amenazan con 
desalojarlos. 

 Con la puesta en marcha del Proyecto Centinela  de la colocación de videocámaras, puebla se convierte en 

el municipio mas custodiado del país la inversión fue de 120 millones con el programa de peso a peso  
entre el estado peso a peso. 

 Vecinos de la unida habitacional San Jorge bloquearon la prolongación de la 14 sur  para pedir la salida de 
la ruta 33 puesto que uno de los chóferes atropello a 2 menores de edad y este no es el único accidente 

que se ha generado.  
 Inicia la feria de lenguas maternas en la capital  puebla capital poblana. 
 Se incorporaran las alimentadoras 1 y 9 del sistema RUTA el día de mañana. 

 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42111&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Encabeza-Moreno-Valle-primera-Reunion-Nacional-de-Desarrollo-Municipal-2013
http://www.ngpuebla.com/puebla/50387reafirma-rmv-promesa-de-progreso-en-municipios#.USc8ApZk3uU
http://www.ngpuebla.com/puebla/50349puebla-la-ciudad-más-video-vigilada-del-país#.USc9gpZk3uU
http://www.ngpuebla.com/puebla/50346sostienen-autoridades-reunión-sobre-desarrollo-municipal#.UScsJZk3uU
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F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Ayer empezó la instalación de 300 videocámaras de vigilancia con una inversión de 120 mdp, estas cámaras 

estarán en el centro pero también en la periferia de Puebla, es decir no están todas concentradas.  

 Del total de delitos que se cometen en el estado 58% al menos se registran al menos en la zona 
metropolitana.   

 El encargado de la secretaria de Seguridad Pública Estatal, Juan Sánchez Zarza, informó que en este 2013 

se destinarán recursos por 43 mdp para el municipio de Puebla. 
 Se inaugura la primera reunión Nacional de Desarrollo Municipal de Organismos estatales el gobernador 

crítica las formulas de asignación del Ramo 33, nunca ha habido consensos sobre estas fórmulas, porque si 
se hace de tal manera beneficia a tales estados, y se hace de otra manera beneficia a otros, y nunca ha 

habido un pleno consenso sobre ellas. 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 120 mdp van a invertir el gobierno del estado y el ayuntamiento en 300 cámaras que la mayoría se van a 

colocar en el Centro Histórico de la ciudad, son sin dudad la alternativa para mejorar la seguridad en 

Puebla. Por ejemplo las pocas que había ya son un buen número pero vienen  300 nuevas, se logró apoyar 
2012 investigaciones.   

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 La autopista México-Puebla-Orizaba se mantiene como una de las más inseguras del país por la frecuencia 

de asaltos reconoció Juan Sánchez encargado de despacho de la secretaria de seguridad pública.   
 Detenido el chofer de la ruta 33 que atropello a 3 personas en la unidad habitacional san jorge iniciaran las 

investigaciones informo Amadeo Lara Terrón secretario de seguridad publica municipal. 
  En marcha el programa centinela con 300 cámaras de vigilancia en puebla capital la inversión es de 120 

millones de pesos así lo dio a conocer el alcalde Eduardo Rivera Pérez. 
 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 

 Con el objetivo de mantener orden y seguridad en la ciudad de cara a los eventos nacionales en Puebla, 
como el tianguis turístico, el gobierno estatal y el ayuntamiento de Puebla iniciaron el proyecto Centinela, 
que contempla la instalación de 300 cámaras de video-vigilancia en diferentes puntos de la ciudad, la 
inversión 120 mdp.  

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Al inaugurar la primera reunión nacional 2013 de desarrollo municipal, el gobernador del estado Rafael 
Moreno Valle Rosas, agregó que existe capacidad en los presidentes municipales para compartir sus éxitos 
y fracasos y no se sebe estar inventando las administraciones cada 3 o 6 años sino se deben fortalecer los 
programas que hayan funcionado para tener el crecimiento que se requiere en las comunidades. 

 A fin de fortalecer la seguridad y reducir los tiempos de respuesta ante una eventualidad, los colonos 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
javascript:envivo()
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organizados que lo soliciten, podrán ser monitoreados a través del CERI, así lo reveló su director, Eduardo 
Vázquez Rossainz. 

 El jefe de Promoción de Turismo en el Ayuntamiento de Puebla, FabÍan Valdivia presento ante estudiantes 

de la Universidad Iberoamericana, campus  Puebla la Guía Patrimonio Religioso de la Ciudad de Puebla. 
Durante el evento el funcionario expresó que se han  impreso 3 mil guías, con la finalidad de que se 
distribuyan de forma gratuita a los poblanos, así como a los visitantes, con la finalidad de que conozcan 
las obras religiosas con las que cuenta Puebla, así como los lugares  importantes que merecen ser 
visitados. 

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Vecinos del fraccionamiento los Héroes  cierran en 2 ocasiones el paso a periférico desde la 14 sur por 3 

atropellados por el transporte publico. 
 La cámara de vivienda se pronuncia por ordenamiento territorial y planes de desarrollo  urbano. 

 

 

 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Advierten locatarios del mercado de  La Piedad nuevo enfrentamientos 

 Habrá cámaras de vigilancia por toda la ciudad principalmente en el centro histórico    
 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Encuentran el cuerpo de un hombre en el paraje en los límites Xoxtla, Tlaltenango y Coronango tenía un 
disparo en la cabeza, se sabe que unos sujetos armados a bordo de una camioneta lo obligaron a 
detenerse y lo mataron. 

 Una unidad de transporte público atropella a una mujer y a sus dos hijos en la prolongación de la 14 sur, 
la niña de nueve años de edad esta grave, los vecinos de San Jorge bloquearon la avenida y exigieron 

seguridad.  

 La autopista México Orizaba es en donde se registran mayores casos de robo, de hecho Puebla ese 
encuentra en el lugar número siete a nivel nacional en incidencia en asaltos, las policías estatal y federal 
ya trabajan para combatir este delito. 

 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Acuerdan candidato de unidad en el PRI 

Los seis aspirantes a la candidatura del PRI a la presidencia municipal de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez, Enrique 
Doger Guerrero, José Chedraui Budib, Víctor Giorgana Jiménez, Óscar Aguilar González y Víctor Gabriel Chedraui 
firmaron este miércoles el llamado Pacto por Puebla, el cual establece el acuerdo para que todos se sumen a un 

candidato de unidad. Ivonne Ortega Pacheco, secretaria General del PRI, informó que el pacto que emula en su 
nombre al que fue propuesto hace unas semanas por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, establece que el 
candidato a la alcaldía de Puebla será escogido a través de encuestas y se tomará en cuenta también la opinión 
de los priistas. (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2888016.htm   

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2888016.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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EL SOL DE PUEBLA  

 Asume Secotrade rol de intermediaria en Chiapa 
La Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade) abrió ayer la oficina de 
reclutamiento en el ayuntamiento de San José Chiapa, la cual se encargará de vincular a los habitantes del 
municipio con la empresa Codesa -que está a cargo de las obras de construcción de las plataformas para la planta 
Audi-, eso a pesar de la negativa que mostraron el pasado martes los pobladores por considerar que se 
favorecerá todavía más a la CTM (Confederación de Trabajadores de México). La dependencia envió ayer por la 

tarde un comunicado para señalar que: "en un esfuerzo por atender de cerca a la población. (Iván Tirzo, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2888018.htm  
 

 
 
 
HERALDO 

 Anomalías, en cuenta pública de Moreno Valle 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas evadió hablar sobre las 54 observaciones que recibió su administración 
de parte de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) derivado de 18 auditorías aplicadas a su cuenta pública 
2011.La ASF detectó anomalías y subejercicios que alcanzan una suma de 2 mil 415 millones 329 mil pesos en 
recursos federales manejados por la Secretaría de Salud de Puebla durante el 2011, a través del Seguro Popular y 

el Fondo de Aportaciones para los Servicios de Salud (FASSA). La dependencia federal también reclamó la 
devolución de 446 millones 811 mil pesos por “uso y transferencias indebidas” con recursos etiquetados para el 
cuidado de la salud, en el primer año del actual sexenio de gobierno. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-22/portada/anomalias-en-cuenta-publica-de-moreno-valle 
 
 

HERALDO 

 Chedraui y Maldonado justifican inconsistencias 
La secretaria de la Contraloría Patricia Leal Islas, el secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui y el secretario de 
Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, ofrecieron una conferencia de prensa, allí insistieron que Puebla es la 
segunda entidad a nivel nacional que recibió un menor número de observaciones, solo por debajo de Colima. Los 

funcionarios estatales aseguraron de manera tajante que las 54 observaciones emitidas por la ASF no refieren 
mala ejecución de programas o bien mal uso del erario. En su oportunidad, Aguilar Chedraui confirmó que la 
dependencia a su cargo recibió 33 observaciones, de las cuales 29 fueron solventadas y una de estas tiene que 

ver con un asunto de carácter federal, así como otras dos ascienden a un monto de 101 millones de pesos por el 
pago de impuestos y la nómina del Seguro Popular. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-22/portada/chedraui-y-maldonado-justifican-inconsistencias 
 

 

HERALDO 

 Olintlecos exigen información sobre hidroeléctrica 
En Olintla prevalece un clima de tensión y hostigamiento por parte de las autoridades municipales; ante ello 

solicitarán una audiencia pública con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, denunciaron representantes de las 
comunidades de Ignacio Zaragoza, Bibiano Hernández, Chipahuatlán y la cabecera municipal de Olintla. Tras 
revelar que no levantarán su plantón hasta que se solucione el problema del proyecto de la hidroeléctrica; 
habitantes de comunidades de Olintla realizaron un pronunciamiento, argumentaron que la hidroeléctrica de 
Olintla no es un caso aislado, pues tan solo es uno de los cinco proyectos hidroeléctricos que empresas privadas 

pretenden desarrollar en la sierra norte para generar electricidad que será vendida a la CFE. (Alejandra Corona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-22/portada/olintlecos-exigen-informacion-sobre-hidroelectrica 
 
 

HERALDO 

 Diputados del PRI piden comparecencia de funcionarios 

No obstante que la fracción parlamentaria del PRI en el Congreso blindó al otorgarle fuero al ahora Auditor 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2888018.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-22/portada/anomalias-en-cuenta-publica-de-moreno-valle
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-22/portada/chedraui-y-maldonado-justifican-inconsistencias
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-22/portada/olintlecos-exigen-informacion-sobre-hidroelectrica
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Superior del Estado (ASE), David Villanueva Lomelí; y avalaron el trabajo del secretario de salud en la entidad, 
Jorge Aguilar Chedraui, los diputados priistas aseguraron que podrían llamar a comparecer a los dos funcionarios 
estatales para que expliquen las anomalías detectadas por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) En rueda 

de medios después de que se diera a conocer una serie de anomalías detectadas por la ASF por cerca de 2 mil 
500 millones de pesos en diversos rubros, principalmente del área de Seguro Popular y de la SEP, los diputados 
del tricolor desaprobaron estas anomalías y anunciaron que estudian la posibilidad de llamar al auditor del estado 
y a los secretarios de salud y la SEP para que expliquen estas observaciones. (Ricardo Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-22/portada/diputados-del-pri-piden-comparecencia-de-
funcionarios  

 

 
 
SINTESIS 

 Canacintra  pide a IMSS no incurrir en arbitrariedades 
Canacintra Puebla solicitó que en las revisiones en torno a presunto incumplimiento de cuotas obrero patronales 
no se incurra en arbitrariedades por parte del IMSS y confirmó que el tema será llevado al Consejo de esa 
institución. El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación de Puebla (Canacintra), Erich 
Junghanns Diestel, recordó que como organismo intermedio esa cámara vela por los intereses de sus agremiados, 
pero deben ser legítimos. Si una empresa incumple con sus obligaciones y compromisos estamos en la posición 

de que debe cubrirlos, pero si hay una arbitrariedad y no responsabilidad de la empresa hay que intervenir y 
apoyar a los afiliados, destacó. (Claudia Aguilar)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 
 
SINTESIS 

 Inicia primera semana Nacional de Salud 
La Secretaría de Salud del Estado de Puebla, arranca este sábado 23 de febrero y hasta el 1 de marzo, la primera 
Semana Nacional  de Salud ofreciendo más de 760 mil acciones, entre las que se destaca la aplicación de 408 mil 

800 vacunas para la población infantil, mujeres embarazadas, adultos y adultos mayores en los centros de salud y 
puestos de vacunación de todo el Sector Salud. "Estamos trabajando de tiempo completo y vamos a estar 
vacunando a los niños y las niñas en el Estado, contamos con más de 400 mil vacunas, de las cuales 370 mil son  
las que va a aplicar directamente la Secretaría de Salud, va a haber miles de personas trabajando en este tema, y 
la petición a los padres de familia es que lleven a sus pequeños a vacunarse a los centros de Salud", dijo Jorge 
Aguilar Chedraui, titular de la dependencia. (Redacción) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 

 
 

INTOLERANCIA 

 Engaña la CAIP a ciudadano 
Por medio de un engaño de la Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP), un ciudadano ratificó un 
recurso de revisión mediante correo electrónico, con lo que el organismo logró desechar su solicitud de 
información. En la sesión de este jueves, el comisionado Federico González Magaña desechó o hizo que procediera 

el sobreseimiento en contra de un ciudadano, quien fue mal informado por el mismo organismo “garante de la 
transparencia” de cómo interponer su recurso de revisión. Pero también la CAIP desechó el recurso de revisión 
206/SGG-01/2013, solamente porque el ciudadano no fue a ratificar su inconformidad de manera personal, 
aunque podía avocarse al artículo 86 de la ley de transparencia. (Jorge Castillo) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106242 
 
 

INTOLERANCIA 

 Desdeña el PRD una alianza de izquierda 
El presidente estatal del Partido de la Revolución Democrática, Eric Cotoñeto Carmona, advirtió que de no 

concretarse una alianza electoral con Acción Nacional optarán por ir solos a la elección del próximo 7 de julio, ya 
que el Sol Azteca no va a servir para que “crezcan” otros partidos que se han negado en elecciones locales a 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-22/portada/diputados-del-pri-piden-comparecencia-de-funcionarios
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-22/portada/diputados-del-pri-piden-comparecencia-de-funcionarios
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106242
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trabajar de manera conjunta. A un día de la sesión del Consejo Estatal donde sólo se definirá si se aprueba o que 
comiencen las pláticas con otros partidos políticos para, en su caso, conformar una alianza, Cotoñeto Carmona 
reconoció que hay prioridad en torno a la coalición y es que ésta incluya a dos de las principales fuerzas políticas, 

que son el PRD y el PAN para garantizar el triunfo. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106241 
 

INTOLERANCIA 

 Hay opacidad en el gobierno morenovallista 
El Órgano Superior de Fiscalización, hoy llamado Auditoría Superior del Estado, incurrió en omisiones al ocultar 

información de los subejercicios de los recursos federales que representaban el 3 por ciento del presupuesto total 
del estado, datos que aportó la Federación a la Cámara de Diputados. Además, el secretario de Salud, Jorge 
Aguilar Chedraui, al ser el presunto responsable de la no aplicación, tendrá que comparecer ante el Congreso del 
estado pues en su comparecencia del 20 de febrero de 2012 mintió. Tras los resultados dados a conocer por la 

Auditoria Superior de la Federación en torno a los recursos por más de dos mil 400 millones de pesos que no 
ejerció la administración estatal en el año 2011 principalmente en el sector salud. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106239 

  

 
 
CAMBIO  

 Pacto por Puebla, descansa en paz 

La firma del Pacto por Puebla ya no se llevará a cabo hasta después del proceso electoral, toda vez que aún no se 
tienen las propuestas de los actores políticos que participan en la integración del borrador, señaló Fernando 

Manzanilla Prieto, secretario general de Gobierno, quien con ello reconoció el fracaso de la iniciativa del 
gobernador de copiar el Pacto por México en la entidad. “La participación formal de actores políticos aún no queda 
definida, por lo que podría ser ahora o después de que pase el proceso electoral cuando se tengan listo el 
borrador”, apuntó. (Elvia García Huerta) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/3720-manzanilla-reconoce-fracaso-del-
pacto-por-puebla 
 

CAMBIO  

 Niega Víctor Gabriel Chedraui ser el candidato de Marín 

El priista Víctor Gabriel Chedraui rechazó, aunque tibiamente, tanto que esté apadrinado por Mario Marín Torres o 
que esté atendiendo los intereses del exgobernador, sin embargo no perdió la oportunidad de agradecerle por ser 

considerado en su equipo de trabajo durante su sexenio. Cabe recordar que Víctor Gabriel Chedraui fue uno de los 
personajes que estuvo presente en la conspiración del Luna Canela que fue documentada por CAMBIO, donde 
Mario Marín reunió a sus exsecretarios de gobierno y operadores políticos con la intención de regresar a la escena 
pública y derrotar al morenovallismo en los comicios intermedios de julio próximo. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/3721-niega-v%C3%ADctor-gabriel-

chedraui-ser-el-candidato-de-mar%C3%ADn  

  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Manzanilla dice que ignora detalles de conflicto laboral en San José Chiapa 

La Secretaría General de Gobierno (SGG) desconoce el conflicto registrado en San José Chiapa donde pobladores 

se inconformaron por la exclusión en los trabajos de construcción de las plataformas que albergaran la planta de 
Audi, debido a un presunto bloqueo de la CTM. El titular de la dependencia estatal, Fernando Manzanilla Prieto, 
minimizó el asunto y pretextó no conocer del tema o sobre la gravedad del mismo. “No tengo yo noticia de ese 
tema. Hoy lo que tenemos es que se están haciendo obras de infraestructura, las obras preparatorias para la 
instalación de la planta…”, dijo. (Guadalupe Galvez) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/manzanilla-dice-que-ignora-detalles-de-conflicto-laboral-

en-san-jose-chiapa_id_20677.html  

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106241
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106239
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/3720-manzanilla-reconoce-fracaso-del-pacto-por-puebla
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/3720-manzanilla-reconoce-fracaso-del-pacto-por-puebla
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/3721-niega-v%C3%ADctor-gabriel-chedraui-ser-el-candidato-de-mar%C3%ADn
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/3721-niega-v%C3%ADctor-gabriel-chedraui-ser-el-candidato-de-mar%C3%ADn
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/manzanilla-dice-que-ignora-detalles-de-conflicto-laboral-en-san-jose-chiapa_id_20677.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/manzanilla-dice-que-ignora-detalles-de-conflicto-laboral-en-san-jose-chiapa_id_20677.html
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Piden aspirantes priistas a la capital que los sondeos no determinen al candidato 
Los seis aspirantes del PRI a la presidencia municipal de Puebla garantizaron que respetarán el acuerdo Pacto por 
Puebla que firmaron esta semana para mantener la unidad del partido, y aunque avalaron el uso de encuestas 
para que el tricolor mida su posicionamiento, cuatro de ellos pidieron que no sea el único mecanismo considerado 

en la selección del candidato. En entrevistas por separado, Víctor Manuel Giorgana Jiménez, Enrique Doger 
Guerrero, Víctor Gabriel Chedraui, Enrique Agüera Ibáñez, José Chedraui Budid y Óscar Aguilar González dieron a 
conocer su postura sobre los resultados del encuentro que sostuvieron el miércoles. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/piden-aspirantes-priistas-a-la-capital-que-los-sondeos-no-

determinen-al-candidato_id_20637.html      
 

 
 
 

E-CONSULTA 

 Con secundaria trunca, nuevo delegado de Economía en Puebla 
Juan Pablo Jiménez Concha, delegado federal de la Secretaría de Economía en el Estado de Puebla, tiene como 
grado máximo de escolaridad segundo año de secundaria. La falta de instrucción escolar, de quien mañana 
tomará protesta formal en su cargo, ha generado incertidumbre en la delegación, ya que sus subalternos temen 
que desconozca los aspectos técnicos de su nuevo puesto. Cabe señalar que el nuevo funcionario federal fue 
presidente municipal de San Pedro Cholula de 2005 a 2008 y delegado regional de Desarrollo Integral de la 

Familia de 2008 a 2009. (Gerardo Rojas)  

http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/con-secundaria-trunca-nuevo-
delegado-de-economia-en-puebla 
 

 

E-CONSULTA 

 Pide Lozano cárcel para culpables de anomalías detectadas por ASF 
El ex secretario federal del Trabajo y Previsión Social y actual senador de la República, Javier Lozano Alarcón, 

pidió cárcel para los culpables de las irregularidades descubiertas por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) 
durante la gestión del presiente Felipe Calderón Hinojosa. La ASF informó sobre inconsistencias y observaciones 
detectadas en organismos y dependencias durante el sexenio anterior y esta mañana el también senador panista 
defendió la honorabilidad del ex presidente de México. Por lo anterior, consideró necesario detectar a los 
responsables de cometer estas anomalías. (Fernando Pérez)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/nacion/item/pide-lozano-carcel-para-

culpables-de-anomalias-detectadas-por-asf 
 

 

E-CONSULTA 

 Rechaza Chedraui padrinazgo de Mario Marín 
Víctor Gabriel Chedraui no negociará su aspiración de ser candidato a la presidencia municipal de Puebla por la de 
una diputación local, una regiduría o la sindicatura. Así lo manifestó el día de hoy, al presentar su propuesta “Ya 
es tiempo de Puebla” y rechazar que responda al proyecto político o intereses del ex gobernador de Puebla, Mario 
Marín Torres. Negó que cuente con padrinazgos políticos, y que así mismo, él y cada uno de sus compañeros 

tienen una trayectoria personal que será evaluada por el CEN. Mi agradecimiento a Mario Marín Torres y a Enrique 
Doger Guerrero, quienes me dieron la oportunidad de trabajar en diferentes áreas de la administración pública, 
pero mi lealtad es hacia la ciudadanía, defendió Víctor Gabriel Chedraui. (Claudia Lemus)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/rechaza-chedraui-padrinazgo-

de-mario-marin 
 

 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 SEP entrega reconocimiento Gabino Barrera a investigadores 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/piden-aspirantes-priistas-a-la-capital-que-los-sondeos-no-determinen-al-candidato_id_20637.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/piden-aspirantes-priistas-a-la-capital-que-los-sondeos-no-determinen-al-candidato_id_20637.html
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/con-secundaria-trunca-nuevo-delegado-de-economia-en-puebla
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/con-secundaria-trunca-nuevo-delegado-de-economia-en-puebla
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/nacion/item/pide-lozano-carcel-para-culpables-de-anomalias-detectadas-por-asf
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/nacion/item/pide-lozano-carcel-para-culpables-de-anomalias-detectadas-por-asf
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/rechaza-chedraui-padrinazgo-de-mario-marin
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/rechaza-chedraui-padrinazgo-de-mario-marin
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La Secretaría de Educación Pública (SEP), entregó el reconocimiento "Gabino Barrera" a Ponentes del Congreso 
"Consciencia", de la ciencia a la espiritualidad, que se han destacado, no solamente por su profunda labor 
intelectual, sino también por sus actividades de divulgación para que sus propuestas sean conocidas por toda la 

sociedad. En ese sentido, Jorge Alberto Álvarez Díaz, uno de los investigadores que recibió el galardón, agradeció 
y comentó que pareciera que todo se va entrelazando, puesto que la medalla que reciben lleva un nombre de un 
destacado intelectual, médico y diplomático mexicano: Gabino Barreda. (Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 PRI pedirá cuentas a Villanueva Lomelí sobre aprobación de cuenta irregular 
El grupo legislativo del Partido Revolucionario Institucional (PRI) exigirá al auditor general del estado, David 
Villanueva Lomelí, aclare las causas por las que fue enviado al Congreso un dictamen en positivo de la cuenta 
pública 2011 del gobierno del estado si en su revisión la Auditoría Superior de la Federación (ASF) exhibió 
irregularidades. Negaron que esta solicitud tenga fines políticos. En rueda de prensa, el diputado Ernesto Leyva 
Córdova dijo que es lamentable que se hayan detectado irregularidades por 2 mil 415 millones 329 mil pesos en 

las áreas de Salud y Educación Pública de la administración estatal. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 SEP y Fundación Dondé apoyan la educación 
Con el objetivo de que los estudiantes desarrollen sus habilidades, conocimientos y destrezas, además de contar 

con un lugar donde pongan en práctica los valores, la Secretaría de Educación Pública (SEP) y la fundación Dondé 

entregaron a la primaria “María del Rosario Hidalgo Moreno”, ubicada al sur de la ciudad, un módulo educativo 
enfocado al fortalecimiento de las habilidades psicosociales básicas. La directora del plantel, María Dolores 
Morales Muñoz, explicó que este espacio de usos múltiples se realizó con la intención de que los estudiantes 
desarrollen sus habilidades. “Todo gira en lo que ahora estamos careciendo en todo el país y nivel mundial, que 
son el rescate de valores”. (Cristóbal Lobato)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/sep_y_fundacion_donde_apoyan_la_educacion#.USZuCB3TxJE 
 

PERIODICO DIGITAL 

 PRD pide nueva comparecencia de Salud y SEP ante observaciones de la ASF 
El PRD en Puebla se pronunció a favor de llamar nuevamente a comparecer ante el Congreso a los titulares de la 
Secretaría de Salud y de Educación Pública para que expliquen las observaciones a la cuenta pública 2011 por 2 
mil 415 millones 329 mil pesos presentada por la Auditoría Superior de la Federación (ASF). Responsabilizó a la 

Comisión Inspectora de haber aprobado el dictamen de la cuenta del gobierno del estado. En entrevista 
telefónica, el presidente del Sol Azteca y diputado con licencia, Eric Cotoñeto Carmona, señaló que analizarán el 

documento de la ASF para conocer puntualmente cuales son las irregularidades en las que presuntamente 
incurrieron las dependencias estatales. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/prd_pide_nueva_comparecencia_de_salud_y_sep#.USZuuh3TxJE 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Riestra Piña ve con buenos ojos el mando único policial 

“Puebla continua siendo uno de los estados más seguros del país, pero la aplicación de un mando único policial 
blindaría a los municipios limítrofes con otras entidades de la delincuencia”, consideró el presidente de la Junta de 
Gobierno y Coordinación Política del Congreso del Estado, Mario Riestra Piña. Señaló que la propuesta del mando 
único se ha mantenido dentro del debate desde el sexenio del ex presidente Felipe Calderón, pero no se había 
podido llegar a un acuerdo para su puesta en marcha en las entidades con mayores problemas de inseguridad. 
(Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/riestra_pina_ve_con_buenos_ojos_el_mando_unico_policial 

 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Advierte Regordosa que ni declina ni quiere diputación  
A escasos días de que el Partido Acción Nacional publique la convocatoria para el registro de aspirantes a la 

http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/notas/sep_y_fundacion_donde_apoyan_la_educacion#.USZuCB3TxJE
http://periodicodigital.com.mx/notas/prd_pide_nueva_comparecencia_de_salud_y_sep#.USZuuh3TxJE
http://periodicodigital.com.mx/notas/riestra_pina_ve_con_buenos_ojos_el_mando_unico_policial
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candidatura a edil del municipio de Puebla, Pablo Rodríguez Regordosa, secretario de Competitividad Trabajo y 
Desarrollo Económico, aseguró que no va a declinar. El funcionario señaló que ya ha hablado mucho del tema y ha 
sido muy claro que sus aspiraciones están enfocadas en ser el sucesor de Eduardo Rivera Pérez y no en ninguna 

diputación local. En ese sentido, rechazó que sus recorridos en los últimos días a diferentes municipios, como 
Huejotzingo y Cuautlancingo para la inauguración de empresas. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/advierte-regordosa-que-ni-declina-ni-quiere-diputacion  
 
IMAGEN POBLANA  

 No estoy de acuerdo con mis compañeros: Gerardo Mejía 

Gerardo Mejía marcó su distancia de sus compañeros diputados. La atropellada conferencia de prensa que esta 
mañana sostuvieron los legisladores locales del PRI en la que denunciaron el falso subejercicio de la Secretaría de 
Salud, se convirtió en el pretexto perfecto del legislador de la corriente dogerista para asentar que él no pertenece 

al mismo grupo de los diputados denunciantes. En principio, Mejía encabezó la rueda de prensa en la que los 
tricolores intentaron culpar a Jorge Aguilar de un desfalco –el cual posteriormente fue desmentido por el propio 
secretario y la contralora Patricia Leal-. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/no-estoy-de-acuerdo-con-mis-companeros-gerardo-mejia     

 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pide Agüera esperar tiempos 
El rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez, dijo que es un 

ciudadano que tiene responsabilidades, pero también derechos y por lo tanto, va a esperar los tiempos políticos. 
Esto después de que varias organizaciones civiles le han propuesto participar en los siguientes comicios 
electorales del 7 de julio. El rector de la máxima casa de estudios señaló que este tipo de situaciones pueden 

considerarse una oportunidad; aunque por el momento sigue enfocado estrictamente a la Universidad. Asimismo, 
Agüera Ibáñez señaló que tiene la convicción de continuar sirviendo a la sociedad aún cuando ya falte poco 
tiempo para concluir con su rectorado. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49464 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pide PRD que comparezcan Maldonado y Chedraui 
El dirigente estatal del PRD, Erik Cotoñeto Carmona, se pronunció porque los titulares de la Secretaría de Salud y 
de Educación acudan por segunda ocasión al Congreso del estado para comparecer y puedan aclarar las 
observaciones hechas por la Auditoría Superior de la Federación (ASF). En entrevista, el legislador local manifestó 
que estas observaciones hechas por la dependencia federal en las cuentas públicas 2011 de ambas secretarías, ya 

que se habla de observaciones por 2 mil 415 millones 329 mil pesos. El diputado perredista responsabilizó a los 
integrantes de la Comisión Inspectora de aprobar las cuentas públicas sin percibirse de estas observaciones al 
manejo de los recursos federales. (Angélica Patiño)  
http://www.contraparteinformativa.com 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Gali es el mejor para retener la alcaldía: Riestra Piña 
El coordinador de los diputados del PAN en el Congreso, Mario Riestra Piña, aseguró que contrario a lo que señaló 
el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, de que sea un panista el candidato, sentenció que es importante 
que Acción Nacional se mantenga abierto a la ciudadanía. ser miembro activo o adherente no es lo más 
importante, sino que el candidato tenga coincidencia con los valores y con los principios de Acción Nacional. “Y el 
compromiso que quien sea el que resulte nuestro abanderado haga con las causas de Acción Nacional, yo creo 

que puede ser un candidato ciudadano o puede ser un candidato panista lo importante es esa congruencia con 

nuestros valores”, dijo. (Angélica Patiño)  
http://www.contraparteinformativa.com 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 CTM no debe obligar afiliarse a trabajadores de Audi 

El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, dejó en claro que el líder de la CTM en Puebla, 
Leobardo Soto Martínez, no puede obligar a los pobladores de San José Chiapa a agruparse a ese gremio aparte 

http://www.imagenpoblana.com/2012/advierte-regordosa-que-ni-declina-ni-quiere-diputacion
http://www.imagenpoblana.com/2012/no-estoy-de-acuerdo-con-mis-companeros-gerardo-mejia
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49464
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/
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de un empleo en las plataformas de la plata de autos de lujo, Audi. Luego de que los campesinos del lugar 
mostraron su hartazgo por el monopolio que está protagonizando ese priísta en la región, al acaparar todo lo que 
pueda resultar negocio sin permitir fuentes de ingreso a los habitantes, el funcionario aseguró que ya se están 

llevando mesas de diálogos para resolver ese problema. Admitió que no se ha emitido ninguna llamada de 
atención a Soto Martínez, pero no descartó buscar también platicar el problema con él. (Isaac Jiménez)  
http://www.contraparteinformativa.com 
  

 
 

PUEBLA ON LINE 

 BUAP firmó convenio de colaboración con la Unión General de Obreros y Campesinos 
Durante la actual administración, la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla ha demostrado su vocación 
social al establecer alianzas que beneficien a los sectores más desfavorecidos, aseveró el Rector Enrique Agüera 

Ibáñez al firmar un convenio de colaboración con la Unión General de Obreros y Campesinos de los estados de 
México “Lázaro Cárdenas”, A.C. “Desde hace ocho años tomamos la decisión de acompañar los distintos esfuerzos 
y atender a quienes tocan nuestras puertas, porque nosotros somos aliados de la sociedad y lo hacemos con 
profundo compromiso y vocación”, señaló. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36743:buap-firm%C3%B3-convenio-de-
colaboraci%C3%B3n-con-la-uni%C3%B3n-general-de-obreros-y-campesinos&Itemid=125 
 

PUEBLA ON LINE 

 PRI de Puebla en contra de IVA en alimentos y medicinas 

La posibilidad de gravar alimentos y medicinas está fuera de la discusión del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI), lo que buscamos es una reforma hacendaria integral que incremente la base de contribuyentes, antes de 
hablar o visualizar nuevos impuestos, coincidieron la senadora Blanca Alcalá Ruiz, el diputado federal Enrique 
Doger Guerrero, el dirigente estatal Pablo Fernández del Campo y el legislador local Gerardo Mejía Ramírez. En 
entrevista por separado los priistas afirmaron que su partido político antepondrá el cuidado del bolsillo de los 
poblanos y de los mexicanos antes de hablar de nuevos impuestos. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36785:pri-de-puebla-en-contra-de-iva-

en-alimentos-y-medicinas&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

 Víctor Chedraui se deslinda de Marín en su intento de ser candidato 
Luego de negar que sus aspiraciones políticas respondan a los intereses del ex gobernador, Mario Marín Torres, 
Víctor Gabriel Chedraui, afirmó que no cambiará su anhelo de ser candidato del PRI a la presidencia municipal de 
Puebla por una diputación local o algún puesto dentro de la administración capitalina. En rueda de medios en la 

que presentó su proyecto “Ya es tiempo de Puebla”, el priísta reconoció el apoyo del ex gobernador, Mario Marín, 
y del ahora diputado federal, Enrique Doger Guerrero de quienes dijo ha recibido un fuerte apoyo en su vida 
profesional. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36740:v%C3%ADctor-chedraui-se-
deslinda-de-mar%C3%ADn-en-su-intento-de-ser-candidato&Itemid=127 
 

PUEBLA ON LINE 

 EPN necesita más dinero para cumplir promesas de campaña: Ivonne Ortega 
Durante su visita a Puebla, la secretaria general del CEN del PRI, Ivonne Ortega Pacheco, aseguró que Enrique 
Peña Nieto requiere más dinero para cumplir con sus compromisos de campaña. Ante la posibilidad de que los 

delegados del tricolor voten a favor de gravar con IVA a los alimentos y las medicinas, señaló la necesidad de 
impulsar una reforma hacendaria integral. No obstante, subrayó que hasta el momento "no hay ningún párrafo 
que diga explícitamente que estamos a favor de la generalización del IVA". (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36723:pri-no-va-por-iva-a-alimentos-y-
medicinas-jura-ivonne-ortega&Itemid=127 
 

PUEBLA ON LINE 

 Observaciones de ASF a Salud y Seguro Popular tiene origen en sexenio marinista 
Las observaciones realizadas por la Auditoría Superior de  la Federación (ASF) en materia de salud y seguro 
popular de la cuenta pública 2011 del gobierno de Puebla, tuvieron su origen en el sexenio marinista, cuando al 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36743:buap-firm%C3%B3-convenio-de-colaboraci%C3%B3n-con-la-uni%C3%B3n-general-de-obreros-y-campesinos&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36743:buap-firm%C3%B3-convenio-de-colaboraci%C3%B3n-con-la-uni%C3%B3n-general-de-obreros-y-campesinos&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36785:pri-de-puebla-en-contra-de-iva-en-alimentos-y-medicinas&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36785:pri-de-puebla-en-contra-de-iva-en-alimentos-y-medicinas&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36740:v%C3%ADctor-chedraui-se-deslinda-de-mar%C3%ADn-en-su-intento-de-ser-candidato&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36740:v%C3%ADctor-chedraui-se-deslinda-de-mar%C3%ADn-en-su-intento-de-ser-candidato&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36723:pri-no-va-por-iva-a-alimentos-y-medicinas-jura-ivonne-ortega&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36723:pri-no-va-por-iva-a-alimentos-y-medicinas-jura-ivonne-ortega&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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frente de la Secretaría de Salud estuvieron Roberto Morales Flores y Alfredo Arango García. Así lo denunció en 
conferencia de prensa el actual secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui. Acompañado por la contralora, 
Patricia Leal Islas, y el titular de la SEP, Luis Maldonado Venegas, Aguilar Chedraui reiteró que no existe 

subejercicio y que lo único pendiente es la aclaración de los recursos por concepto de nómina de los trabajadores 
del Seguro Popular, situación que calificó como un “asunto muy técnico y administrativo”. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36787:observaciones-de-asf-a-salud-y-
seguro-popular-tiene-origen-en-sexenio-marinista&Itemid=126 
 

PUEBLA ON LINE 

 Puebla, segundo estado con menos observaciones de la ASF; Yucatán, el peor 
Mientras Puebla fue el segundo estado con menos observaciones por parte de la Auditoría Superior de la 
Federación, con 54, Yucatán, que gobernó la actual secretaria general del PRI, Ivonne Ortega, resultó el que más 
recibió observaciones por parte de la ASF, con 290. Así se desprende de un comparativo de los resultados 

presentados del organismo fiscalizador respecto al uso de fondos por parte de los estados de la República en 
2012. En montos, los estados con peores resultados fueron: México, Veracruz y Michoacán. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36786:puebla-segundo-estado-con-
menos-observaciones-de-la-asf-yucat%C3%A1n-el-peor&Itemid=126 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Secotrade abre oficina del Servicio Estatal de Empleo en San José Chiapa 

Con la finalidad de menguar el conflicto social que se ha generado a causa de la instalación de la planta armadora 
de vehículos, Audi, en San José Chiapa, la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico 
(Secotrade), a través de su titular, Pablo Rodríguez Regordosa, resolvió abrir una oficina del Servicio Estatal de 
Empleo en la localidad y seguir entablando diálogos con una comisión de pobladores de la zona. El 
establecimiento de mesas de diálogos y negociaciones entre una comisión de pobladores de la zona y la 
Secotrade, tiene la intención de velar porque los primeros beneficiados por la obra de Audi sean los habitantes de 

San José Chiapa. (Belegui Enríquez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42113&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Secotrade-abre-
oficina-del-Servicio-Estatal-de-Empleo-en-San-Jose-Chiapa 
 
 

RETO DIARIO 

 Rechaza gobierno uso de estructura a favor del PAN 

Este jueves y viernes las autoridades de los tres Poderes del país, así como académicos y el Instituto Nacional 
para el Desarrollo Federal y Municipal, realizarán actividades para fortalecer a los ayuntamientos mexicanos y 
crear un Estado más democrático, todo esto en el marco de la Primera Reunión Nacional de Desarrollo Municipal. 
A nombre del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, el coordinador General del Instituto Nacional 

para el Federalismo y Desarrollo Municipal, José Antonio González Curi, remarcó la encomienda por parte del 
Ejecutivo federal para el desarrollo del federalismo en México, la cual se divide en tres ejes: Visión compartida, 
coordinación y corresponsabilidad. (Belegui Enríquez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42092&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-es-sede-
de-la-Reunion-Nacional-de-Desarrollo-Municipal 
 

 
RETO DIARIO 

 Zaldívar dejará la presidencia de la Comisión de Asuntos Municipales 

El diputado panista, Jesús Zaldívar Benavides, informó que dejará la presidencia de la Comisión de Asuntos 
Municipales, luego que la semana pasada fuera designado como nuevo presidente de la Comisión Inspectora, en 
sustitución de Mario Riestra Piña. Recordó que al inicio de esta legislatura los diferentes grupos parlamentarios 
establecieron un acuerdo para que ningún diputado presida más de una comisión, por ello, se separará de la 
anterior para enfocarse en el trabajo de la revisión de las cuentas públicas. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42091&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Zaldivar-dejara-
la-presidencia-de-la-Comision-de-Asuntos-Municipales 

 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36787:observaciones-de-asf-a-salud-y-seguro-popular-tiene-origen-en-sexenio-marinista&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36787:observaciones-de-asf-a-salud-y-seguro-popular-tiene-origen-en-sexenio-marinista&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36786:puebla-segundo-estado-con-menos-observaciones-de-la-asf-yucat%C3%A1n-el-peor&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36786:puebla-segundo-estado-con-menos-observaciones-de-la-asf-yucat%C3%A1n-el-peor&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42113&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Secotrade-abre-oficina-del-Servicio-Estatal-de-Empleo-en-San-Jose-Chiapa
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42113&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Secotrade-abre-oficina-del-Servicio-Estatal-de-Empleo-en-San-Jose-Chiapa
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42092&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-es-sede-de-la-Reunion-Nacional-de-Desarrollo-Municipal
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42092&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-es-sede-de-la-Reunion-Nacional-de-Desarrollo-Municipal
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42091&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Zaldivar-dejara-la-presidencia-de-la-Comision-de-Asuntos-Municipales
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42091&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Zaldivar-dejara-la-presidencia-de-la-Comision-de-Asuntos-Municipales
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RETO DIARIO 

 CAIP podría evitar que sujetos obligados entreguen datos a última hora 
La CAIP iniciará el análisis para evitar que los sujetos obligados entreguen información a solicitantes a última 
hora, cuando el organismo resuelva en contra de ellos para que cumplan con lo que marca la Ley de 

Transparencia. Lo anterior se desprendió durante la sesión de la CAIP, donde al menos tres recursos de revisión 
se sacaron de la orden del día, porque los sujetos obligados cumplieron de último minuto con la información 
solicitada. De esta manera fue la comisionada, Blanca Lilia Ibarra Cadera, quien pidió hacer este análisis, pues, 
dijo que esta práctica ya es recurrente entre los sujetos obligados, cuando se debería cumplir con lo que marca la 

ley en la materia. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42089&-Noticias-Puebla-En-Segundo-CAIP-podria-
evitar-que-sujetos-obligados-entreguen-datos-a-ultima-hora- 

 
RETO DIARIO 

 No aceptaré premios de consolación: Víctor Gabriel Chedraui 

El aspirante a la presidencia municipal de Puebla, Víctor Gabriel Chedraui, rechazó que su interés por la contienda 
en el PRI obedezca porque está buscando una diputación local o regiduría. Insistió que no entró en esta pugna 
para recibir premios de consolación, en caso de no ser beneficiado con la designación de su partido para buscar 
recuperar la capital del estado y, prueba de ello, fue la presentación de su posible proyecto de gobierno 
municipal. Comentó que al firmar el pacto con los demás aspirantes está comprometido a sumarse con el 
candidato electo y trabajará en su campaña, pero sin que esto signifique la búsqueda de otra posición. (Jesús 

Lemus)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42090&-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-aceptare-
premios-de-consolacion:-Victor-Gabriel-Chedraui 

 

INFORMACION NACIONAL 
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Chocan versiones sobre "El Chapo" 
Versiones encontradas por parte de funcionarios del gobierno de Guatemala sobre un presunto enfrentamiento 
generaron confusión sobre la posibilidad de que hubiera sido abatido el líder del cártel de Sinaloa, Joaquín El Chapo 
Guzmán. El ministro guatemalteco del Interior, Mauricio López, confirmó que dos supuestos narcotraficantes 

murieron en un enfrentamiento con la Policía en la región de Petén y que uno de ellos se parece físicamente a 

Joaquín El Chapo Guzmán, líder del cártel de Sinaloa. “Hubo un enfrentamiento entre fuerzas de seguridad de 
Guatemala con narcotraficantes en San Francisco (Petén). (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41488.html   
 
EL UNIVERSAL  

 Suspende IFAI temporalmente información sobre Pemex 
El Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI) aprobó un acuerdo para suspender “de 
manera temporal” los plazos en que Petróleos Mexicanos (Pemex) y sus filiales atiendan las solicitudes de acceso a 
la información, datos personales, así como los recursos de revisión interpuestos en contra de esos sujetos 
obligados. Lo anterior, según el acuerdo ACT-PUB/06/02/2013.01, en tanto no sea posible “acceder físicamente” a 

la información como resultado de la explosión registrada en el 31 de enero pasado en la Torre B2 del complejo 
administrativo de la empresa. (Alberto Morales) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/41490.html  
 

COLUMNAS 
  

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42089&-Noticias-Puebla-En-Segundo-CAIP-podria-evitar-que-sujetos-obligados-entreguen-datos-a-ultima-hora-
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42089&-Noticias-Puebla-En-Segundo-CAIP-podria-evitar-que-sujetos-obligados-entreguen-datos-a-ultima-hora-
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42090&-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-aceptare-premios-de-consolacion:-Victor-Gabriel-Chedraui
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42090&-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-aceptare-premios-de-consolacion:-Victor-Gabriel-Chedraui
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41488.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41490.html
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El oscurantismo de la CAIP 
Nuevamente la Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP) da de qué hablar y escribir, luego de que 

en la sesión de este jueves se pasó otra vez por el arco del triunfo la ley de transparencia de Puebla. 
El caso es simple: Un ciudadano solicitó a la Secretaría General de Gobierno los gastos que se hacen en las 
Jornadas de Lectura de su titular, Fernando Manzanilla Prieto, para lo cual pedía un desglose total. 
La dependencia respondió que los gastos formaban parte de otro programa, por lo que no los tenía 
desglosados. Por eso, el ciudadano interpuso un recurso de revisión ante la CAIP. 
Pero el “organismo garante de la transparencia” lo desechó porque el recurrente no fue de manera personal a 

ratificar el recurso de revisión, argumentando el artículo 77 de dicha legislación. 

Sin embargo, los comisionados no mencionaron que podían invocar el artículo 86, donde tienen facultades de 
corregir errores del recurrente, lo que en términos jurídicos se conoce como suplencia de la queja. 
Pero el problema no para ahí; la CAIP no ratificó que el ciudadano no viviera en Puebla, sino que simplemente 
le hizo caso al sujeto obligado que en este caso es la SGG, sin confirmar la residencia, como lo hacen de 
manera normal. 
Los comisionados ante la duda debieron hacer prevalecer el derecho de acceso a la información, lo cual —en 

teoría— es el bien jurídicamente tutelado. Lamentablemente, para evadir la obligación de rendir cuentas, pasó 
a un segundo término, poniendo como pretexto el trámite burocrático 
Como cereza en el pastel, el comisionado ponente que echó abajo la inconformidad ciudadana fue nada menos 
que el polémico Federico González Magaña, quien llegó en un proceso turbio, ya que participó de manera activa 
en la campaña del gobernador Moreno Valle. 
Apenas hace unos días, el mismo comisionado desechó o sobreseyó 16 recursos de revisión contra el mismo 
número de dependencias, con el argumento de que los recursos fueron interpuestos antes de recibir la 

información. Todo esto, a pesar de que la información nunca se entregó, ya que el problema era el cambio de 
modalidad de entrega. 
Para rematar, hay que añadir que en mes y medio de la gestión en la presidencia de Javier Fregoso —
extrabajador de la esposa del gobernador—, no ha habido una sola resolución contra el gobierno 
morenovallista. 
No cabe duda que una sombra de opacidad o tinieblas invadió a Puebla. 

La opacidad del auditor 
El resultado de la Auditoria Superior de la Federación ha puesto en entredicho la capacidad del auditor David 
Villanueva Lomelí, quien no informó que en el 2011 el gobierno tenía un subejercicio en dos secretarías, de 2 
mil 415 millones de pesos en el Seguro Popular y el Fondo de Aportaciones para los Servicios de Salud, 
cantidad que representa casi el tres por ciento del presupuesto que se ejerció ese año. 
Con el argumento de que se tienen que hacer auditorías aleatorias a los sujetos de revisión, podrán decir que a 
ellos no les correspondió hacer la revisión al sector salud, pero este es un argumento tan burdo como el agente 

de la aduana que no se percata que pasó un elefante en una maleta porque el semáforo estaba en verde. 
Queda claro que así como se ocultó un subejercicio de ese nivel, donde se presume que existió un flagrante 
desvió de recursos, se antepuso un maquillaje de cifras ante la complacencia de los diputados. 
Ahora hay que señalar también al verdadero responsable, Jorge Aguilar Chedraui, quien busca una diputación 
local, pero con lo hecho podría iniciarse un procedimiento de responsabilidades en su contra. 
En este momento, el titular de Salud se convirtió en uno de los personajes más vulnerables de la 
administración morenovallista. 

Por algo busca fuero. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2031 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
¿Y dónde están los delegados? 
Esa es la pregunta que todo mundo se hace, porque hasta el momento entre la lentitud de la Federación para 

nombrar a quienes se harán cargo de su representación en la entidad y de que han enviado a varios fuereños a 

turistear a Puebla, la verdad ni se nota que haya delegados en Puebla. 
Si el PRI pensaba que el trabajo y la operación política de los delegados federales era el arma para neutralizar 
al aparato morenovallista, pues la verdad ya se tardaron. 
Para cuando despierten, en unos casos y en otros conozcan la entidad, para entonces habrán pasado las 
elecciones del 7 de julio y el PRI, sus candidatos y el presidente Peña Nieto estarán lamentándose lo que 
ocurrió en la entidad. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2031
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Patéticos son los casos de los enviados por el secretario de Gobernación federal, Miguel Ángel Osorio Chong, a 
Puebla. ¿A caso alguien conoce o ha visto a Raúl Salvador Aguirre Valencia? Creo que vino de vacaciones a 
Puebla. 

Otro caso es el del flamante exsecretario de Desarrollo Social de Hidalgo, José Juan Tapia González, el cual 
quién sabe si atienda en la entidad o siga en Hidalgo; el señor no se ha presentado y nadie lo ha visto, salvo 
por una entrevista que le concedió al periódico Cambio, no hay ningún rastro de este personaje.  
Lo mismo aplica para quienes, siendo de Puebla, se justifican bajo el pretexto de que “apenas se van 
encanchando”. 
La presencia del gobierno federal en vísperas del proceso electoral del 7 de julio es prácticamente nula, lo 

mismo que la del presidente de la República, Enrique Peña Nieto, cuya figura es ampliamente opacada por la 

del gobernador Rafael Moreno Valle y el activismo que desempeña por todo el estado. 
 La pasividad con la que ha actuado la Federación para llevar a cabo los relevos en sus delegaciones, sumado a 
la falta de trabajo de los delegados hace que el trabajo de la Federación hasta el momento, en Puebla, “ni se 
vea, ni se oiga”.  
Si el PRI tenía la esperanza de sustentar su crecimiento en la figura del presidente de la República y en la 
operación de sus supuestos delegados federales, pues que se sienten a esperar… tal vez para 2018. 

La aclaración 
El presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso local, Mario Riestra Piña, tuvo a bien 
comunicarse con quien esto escribe para señalar que, aunque es un gran honor para ser considerado como uno 
de los posibles coordinadores de la campaña de Antonio Gali a la presidencia municipal de Puebla, no está entre 
sus planes serlo. 
Por su parte, de acuerdo con gente cercana a Antonio Gali, se dio a conocer que Riestra Piña está considerado 
para coordinar la campaña, pero, con el fin de integrar a todos los grupos que se sumarán a la gran coalición, 

se analizan perfiles siendo uno de ellos el del actual coordinador de la Junta de Coordinación Políticas del 
Congreso local. 
 La otra respuesta 
El día de hoy, a través de un comunicado, el secretario de Salud del estado, Jorge Aguilar Chedraui, dio a 
conocer los puntos de aclaración del informe de la Auditoria Superior de la Federación. 
Es imposible que el día de hoy los priistas salgan a desprestigiar el trabajo que en estos dos años se han 

hecho. La Secretaría de Salud ha comentado que si tiene algo que solventar lo hará en todo momento. No es 
entendible que el día de su comparecencia el secretario haya salido avante y días después se le quiera atacar 
con golpes bajos aprovechando la información de la Auditoría Federal, sin tener un informe completo. Hasta 
hoy, Aguilar Chedraui ha demostrado un buen trabajo. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2029 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 

 
Focos rojos en Aquixtla… “No oigo, no oigo, soy de palo”, dice el gobierno 

En el municipio de Aquixtla “la cosa está que arde”: nepotismo, desvío de recursos para apoyar una campaña 
política, peculado, abuso de autoridad y otros males mantienen a una gran parte de vecinos en estado de 
alerta, sobre todo porque tienen meses pidiendo que su presidente municipal, Emigdio Espinoza Cruz, sea 
auditado y a nadie parece importarle. 
A este “nuevo modelo de gobierno” parece no importarle apagar “focos rojos” antes de que la violencia los 
rebase; así ha ocurrido en diversos municipios de Puebla donde el gobierno de don Rafael Moreno Valle ha 
intervenido cada vez que las presidencias son tomadas y ocurren actos de amotinamiento, “les encanta el 

escándalo”. 
No tiene mucho que Luis de la Luz Hernández, secretario del Comisariado Ejidal de Quetzalapan, del municipio 
de Tlachichuca, fue ejecutado a las puertas de su casa por un sicario que le disparó en tres ocasiones —tórax, 
frente y cabeza— un día antes de que este hombre acudiera a la ciudad de Puebla a denunciar a su jefe, Jesús 
Emiliano Isauro Arenas, por quedarse con el dinero que genera la explotación de las minas de Tepezil: poco 

más de 4 millones de pesos por mes. 

Esta queja estaba en poder de la Secretaría de Gobierno, pero nadie dijo ni hizo nada por investigar; el 
resultado ahora es un crimen, que se siga perdiendo el dinero de la explotación de la mina y todo por qué. 
¿Contubernio? ¿Porque no les interesan los problemas que ocurren en territorio poblano? Por lo que sea, pero 
este gobierno pudo evitar esta tragedia y ahora el conflicto puede ser de mayores dimensiones. 
¿Qué está pasando en Aquixtla? 
La malversación de fondos es uno de los principales problemas que aqueja al ayuntamiento de Aquixtla. Cartas 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2029


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Viernes 22 de Febrero de 2013 

 

 

 26 

de los vecinos denuncian que el presidente municipal Emigdio Espinoza está destinando gran parte del dinero, 
que debería servir para obras municipales, para Amado Nava, precandidato a la presidencia municipal por el 
PRI. 

Que la maquinaria, los implementos para construcción están siendo utilizados para la construcción de un 
fastuoso hotel con el nombre de El Campanario, que de manera estratégica erigieron en la ciudad de Pachuca, 
Hidalgo, a nombre de la esposa de Emigdio. 
Que la maquinaria, que es propiedad del municipio, está siendo utilizada para obras particulares, con la 
complicidad de un constructor que sirve de “prestanombre”, además de múltiples transas que requieren de una 
auditoria completa, antes de que los mismos pobladores decidan, a su modo, pedirle cuentas a un presidente 

municipal que sólo vieron durante las elecciones, pero que después de ganar “estratégicamente” desapareció. 

El presidente metió a trabajar hasta a la sirvienta 
Sin importarle violar las leyes municipales, el presidente municipal de Aquixtla metió a trabajar al 
ayuntamiento a toda su familia, entre ellos a su hermano Mauricio Espinoza Cruz, a quien le dio un cargo 
administrativo —cerca de la lana— sin miedo alguno a la justicia, como si hubiera algún personaje del gobierno 
de Puebla que lo tolerara y lo protegiera. 
Le presento parte de la denuncia que, en entregas pasadas, fue comentada en este espacio: 

“Para muestra de todos los abusos que ocurren en Aquixtla, que pertenece al distrito judicial de Chignahuapan, 
ocurrió el 2 de enero pasado en las fiestas de Aquixtla, cuando a los pobladores les prometieron que para 
festejarlos les iban a traer uno de los mejores grupos musicales, y resulta que a la mera hora no llegaron y en 
su lugar llegó un conjunto que no reunió para nada las expectativas, lo que provocó que todos se molestaran a 
grado tal que hubo quienes jalonearon al edil e incluso le dieron algunos golpes. 
”Todos estos abusos se conocen en lo que sería el último año de actividades, por lo que sería necesario que las 
autoridades correspondientes inicien una investigación a fondo para que el escándalo no llegue a afectar la 

jornada electoral que se avecina.” 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2030 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
El triste funeral del Pacto por Puebla 
Sí, leyó bien: el PRI no fue el único que se negó a respaldar el Pacto por Puebla. Las grandes universidades, 
encabezadas por la UDLAP, la UPAEP y la Ibero, dijeron no, así como las cúpulas empresariales. Todos traen 
sus propios intereses y van en dirección contraria al morenovallismo. 

Todos los talentos de Fernando Manzanilla, su capacidad de negociación e interlocución, no fueron 
suficientes para darle vida a una ocurrencia que nació sin futuro. 

El Pacto por Puebla, versión tropical del Pacto por México que firmó el presidente Peña Nieto con las 
dirigencias del PRI, PAN y PRD, descansa en paz.  
La misión destinada al fracaso, pues, ha fracasado sin responsabilidad para al secretario general de 
Gobierno.  
Chocó de frente con una orden que vino desde el CEN tricolor a Pablo Fernández del Campo, y que después 

sostuvo el delegado tricolor Fernando Moreno Peña. 
La negativa del PRI era previsible porque de entrada no les gustó que le piratearan al presidente su idea 
genial. 
Después, porque tras su reactivación como oposición, un día después del Segundo Informe de Gobierno, no 
querían ponerse una camisa de fuerza que limitara sus críticas. 
Y por último, porque su firma sería un logro más del morenovallismo al que piensan descabezar el próximo 
7 de julio al ganarles el Congreso y la mayoría de alcaldías.  

Si el rechazo del PRI se volvió una variable previsible y hasta superable con la firma de otras fuerzas políticas, 

la sorpresa para Manzanilla fue encontrar reticencia y abierta negativa al “Acuerdo de Loreto y Guadalupe” 
en otros ámbitos. 
Sí, leyó bien: el PRI no fue el único que se negó a respaldar el Pacto por Puebla. 
Las grandes universidades, encabezadas por la UDLAP, la UPAEP y la Ibero, dijeron no. 
Consultadas para que enviaran sus propuestas y aportaciones al borrador, sus rectores pusieron como 

condición una modificación a la Ley de Educación para que los títulos profesionales no necesiten la firma 
autógrafa del gobernador, un requisito que afirman ha provocado un retraso mayúsculo en la entrega del 
documento a sus graduados. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2030
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Y los pretextos empezaron a caer en cascada. 
Que si el gobernador Moreno Valle no se ha dignado a visitar la UPAEP. 
Que si la administración no es suficientemente transparente. 

Que si el diálogo y la interlocución son bienes escasos. 
Total, airearon pretextos y desaires. 
La consulta del “Acuerdo de Loreto y Guadalupe” también encontró rechazo de los organismos 
empresariales.  
Que si los hombres del dinero han sido olvidados por el gobierno estatal. 
Que si el pacto debía contener clausulas para garantizar obra pública a las empresas locales y no sólo a las 

foráneas. 

Que si no les han compartido el pastel de Audi.  
Y otro largo etcétera.  
Entonces… 
Sin el PRI. 
Sin las grandes universidades. 
Sin las cámaras empresariales. 

¿Qué iba a ser el Pacto por Puebla? 
¿A quiénes iba a atar? 
¿Por qué unos sí y otros no iban a firmar? 
¿Cómo iba a justificar el gobierno morenovallista las ausencias? 
En tales condiciones el Pacto por Puebla no tiene para dónde avanzar.  
Y no es culpa de nadie. 
O quizá sí. 

El rechazo al acuerdo es un indicador de lo poco contentas que están las élites en Puebla con el gobierno 
morenovallista.  
Como el sentimiento de incumplimiento, abandono, desaire, rechazo o boicot es generalizado. 
Es cierto que Moreno Valle tiene una aprobación popular a su gestión superior al 80 por ciento. 
Pero han sido golpeados tantos intereses de las élites poblanas que su negativa a firmar el Pacto por Puebla es 
la prueba de que en julio harán todo lo posible porjugarle las contras. 

Dos años de abandono, desaires e intereses arruinados le colmaron el plato a muchos. 
Tampoco olvidemos que estas élites se beneficiaron de gobernadores débiles como Mario Marín, o 
permisivos como Melquiades Morales. 
El que sepa leer, que lea.  
Pero las élites locales dijeron no.  
El Pacto por Puebla fue mecanismo de chantaje para obtener las prebendas que no han logrado en dos años 
de gobierno. 

Y no es culpa de Manzanilla. 
 http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/3735-el-triste-funeral-del-
pacto-por-puebla 

 

(Opinión/ Pedro Gutiérrez) 
 
En la Cruzada contra el Hambre hay gato encerrado 

La pobreza es, sin duda alguna, uno de los flagelos más lacerantes del ser humano. Pobreza espiritual, pobreza 
material, económica, alimentaria. 
De todas las categorías de pobreza que elaboran los organismos nacionales e internacionales, instituciones 
públicas o privadas, se ha concluido que la pobreza urbana, la que se vive y padece en las grandes urbes, es la 
más ignominiosa. Hay decenas de explicaciones que se formulan al respecto, sobre todo de índole técnico. Sin 
embargo, me parece que podemos concluir sin tecnicismos que en las grandes ciudades la pobreza se agudiza 
en la medida en que el poder adquisitivo se reduce, la vida es más cara y las oportunidades para los más 

desfavorecidos son pocas. 
En este contexto, los tres órdenes de gobierno están obligados a generar políticas públicas que ayuden a 
reducir la pobreza. Se implementan programas que procuran paliar las carencias de los sectores sociales más 
desprotegidos. Los gobiernos federales emanados del PAN, basados siempre en la filosofía humanista y de 
subsidiariedad, impulsaron el programa más exitoso de las últimas décadas al respecto: Oportunidades. Por si 
fuera poco, el vínculo entre el Estado y los beneficiarios en el concitado programa siempre fueron las mujeres, 
porque en Acción Nacional sabemos que ellas son, dentro del núcleo familiar, las más responsables de la 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/3735-el-triste-funeral-del-pacto-por-puebla
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sociedad pues siempre están al pendiente del mejor desarrollo y formación de sus hijos y de la pareja. 
El programa, exitoso como lo fue, sigue siendo aplicado por la nueva administración federal priista. 
Probablemente le cambien de nombre y eso no tendría por qué provocar mayores problemas, pues además 

Oportunidades siempre contó con reglas claras de operación y con estándares muy altos de transparencia. Veo 
un riesgo no en el cambio de nombre, si es que el gobierno de Peña Nieto se decide a hacerlo, sino en la 
vertiente que se le dé al programa Oportunidades para convertirlo en un instrumento electoral al servicio de su 
partido. 
Dicen, y dicen bien, que quien crea fama puede echarse a dormir. Y en materia de utilización de recursos 
económicos y programas sociales, el PRI siempre se distinguió por especializarse en ganar elecciones a cambio 

de la explotación de las carencias y el hambre en México. Algún día le falló la fórmula —el pueblo siempre 

inteligente le pasó factura—, pero sin duda quedó en ellos la tentación de volver a incurrir en dichas prácticas. 
Una muestra del perfil del combate a la pobreza que empleará el PRI en los años subsecuentes es el anuncio de 
la Cruzada Nacional contra el Hambre, propuesta formulada por Enrique Peña Nieto desde la toma de posesión. 
Visualizada entonces como una propuesta atractiva e innovadora, esperamos pacientemente el anuncio de las 
reglas de operación. En efecto, días después se constituyó una comisión intersecretarial con las reglas —muy 
mínimas— de aplicación de la Cruzada Nacional contra el Hambre, reglas muy generales, laxas y más bien 

lacónicas. 
Posteriormente se hicieron públicos los municipios del país que serán beneficiarios de la Cruzada Nacional 
contra el Hambre. Con dicho anuncio las dudas aumentaron, pues aunque el programa dice pretender atender 
a 7.4 millones de pobres en el país, resulta que muchos de los municipios que se van a atender no son 
comunidades precisamente en condiciones de pobreza extrema, sino demarcaciones que por casualidad 
tendrán procesos electorales en el 2013. 
El periódico Reforma realizó un estudio al respecto y detonó la bomba mediática de un programa que, desde 

entonces, tiene claramente un tufo electoral y no de combate a la pobreza. El Senado de la República, a través 
del grupo parlamentario del PAN, propuso citar a comparecer a la secretaria de Desarrollo Social del gobierno 
federal, Rosario Robles, y el PRI se negó, evitando con ello una mayor explicación de la Cruzada Nacional 
contra el Hambre. Ello permitió inferir, con mayores elementos, que en el programa peñista-priista hay gato 
encerrado.  
Puebla capital está en el marco de los municipios supuestamente beneficiarios de la Cruzada contra el Hambre. 

En días pasados, solicitamos formalmente al secretario de Desarrollo Social del Ayuntamiento capitalino la 
debida atención al papel que le toca asumir a nuestro gobierno en cuanto a la coordinación con el gobierno 
federal para la aplicación de las reglas del programa. Se nos refirió que no ha habido mayor información de 
parte del gobierno federal, pero que quede claro: las autoridades panistas del gobierno municipal, en aras de 
cumplir con la ley, estaremos más que atentos a que el PRI y el gobierno federal no utilicen la Cruzada contra 
el Hambre con fines electorales. Que no se convierta en una Cruzada para la Victoria Electoral del tricolor en 
Puebla que, dicho sea de paso, es la tercera fuerza política en el municipio. En nuestro estado y en la capital el 

PAN tiene con qué para detener los intentos electorales de alquimia por parte del PRI nacional y del gobierno 
federal, con todo y las visitas alegres que recientemente han hecho a la entidad personajes como César 
Camacho, Ivonne Ortega y otros. Por cierto, para morir de risa: los pobres pueden registrarse en el programa 
vía electrónica, en Facebook. Incluso pueden darle “Me gusta” a su calidad de pobres para sumarse a la 
cruzada encruzadacontraelhambre.gob.mx/#gracias . 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/opinion/item/3711-en-la-cruzada-contra-el-hambre-hay-gato-
encerrado 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
El desprestigio de Calderón 
El sexenio que acaba de terminar y que fue presidido por Felipe Calderón está sufriendo un enorme 
desprestigio, que ya traía consigo pero del que se están ya revelando pruebas por parte de la Auditoría 
Superior de la Federación (ASF), y que no dejan lugar a dudas. 

Según dicha dependencia, la corrupción en el quinto año de Calderón, se elevó en un 31 por ciento. Graves 
anomalías de cientos y hasta miles de millones de pesos, se han detectado: en la construcción de la “estela de 
luz” del bicentenario; del parque del bicentenario, o en Pemex, donde está involucrado quien fuera el dirigente 
nacional del PAN, César Nava; también en el programa Oportunidades, bueno, en casi todas las dependencias 
del gobierno anterior. 
El reporte presentado por la ASF, que consta de 28 mil páginas y 14 fascículos, ha dado lugar a casi 8 mil 
observaciones, y de esas, mil 633 expedientes se turnaron a diversas dependencias para poner en tela de juicio 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/opinion/item/3711-en-la-cruzada-contra-el-hambre-hay-gato-encerrado
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la actuación de los pasados funcionarios públicos. 
La Secretaría de la Función Pública fue reprobada en su actuación, ya que no fue capaz de sancionar a los 
funcionarios dentro de la cuenta pública del 2011, año en el que los diputados pidieron la renuncia del entonces 

secretario Salvador Vega Casillas. 
Impiden a Peña Nieto hablar en el senado 
Tal vez esta andanada contra la administración federal anterior fuera la causa de que los senadores 
panistas se rebelaran contra el acuerdo que el senador Ernesto Cordero, coordinador de la bancada, 
había convenido con sus compañeros de permitir el uso de la tribuna al presidente Enrique Peña 
Nieto durante el homenaje al Ejército con motivo de su centenario. 

Fue Roberto Gil Zuarth, quien fuera secretario particular del presidente Calderón y coordinador de la campaña 

de Josefina Vázquez Mota, quien encabezó la rebelión. 
Sólo hablaría en la tribuna del Senado el general secretario de la Defensa Nacional. 
Andrés Manuel en Puebla 
El domingo a las 16 horas, el excandidato presidencial Andrés Manuel López Obrador, presidirá una 
asamblea informativa de Morena, en el salón El Campanario, sobre la pretendida privatización de 
Pemex y la campaña de afiliación del Movimiento de Regeneración Nacional para su transformación 

en partido político. 
Para entonces, el PRD ya habrá decidido sobre su alianza con el PAN para las próximas elecciones, pues si no 
se aplaza el consejo estatal, como lo propuso la delegada nacional perredista Mara Cruz Pastrana, y se decide 
la alianza, es posible la separación del PRD, de las dos principales corrientes o tribus que lo integran, la ADN y 
la IDN quienes podrían pasar a engrosar las filas morenistas.  
El PRI prepara su asamblea nacional 
 Mientras el PAN vive uno de los peores momentos de su historia, el PRI está preparando su 

Asamblea Nacional en la que hará ajustes y cambios en sus documentos básicos, y así responder, 
dicen, a los nuevos tiempos. 
Lo más importante y lo más difícil, será el tema del programa de acción, cuya comisión encabeza José Antonio 
González, pues el PRI tendrá que definirse, ya que desde la llegada de los tecnócratas de Carlos Salinas de 
Gortari, el PRI perdió el rumbo, y sin una modificación a sus documentos básicos pasó de ser el Partido 
Revolucionario Institucional a ser un “Partido Reaccionario Institucional”. De ser de centro izquierda se reubicó 

a la derecha económica. 
El cambio de política económica en el país, propiciado por la tecnocracia, nos llevó a la caída que a lo largo de 
casi tres décadas hemos sufrido, tanto en lo político, en lo económico y en lo social. 
El desempleo, el incremento brutal de la pobreza, el aumento de la delincuencia en grados exorbitantes, la 
caída de la calidad de la educación y la degradación en la atención médica, la desatención y el derrumbe de la 
producción agropecuaria, tuvieron como inicio la entrada de México al capitalismo salvaje. Este proceso lo 
iniciaron los tecnócratas priistas y lo continuaron los ineptos panistas, incrementándose la corrupción en grados 

no vistos antes. 
El gobierno de Peña Nieto debe enfrentarse a una corrupción desatada en el gobierno federal, a una brutal y 
creciente criminalidad, a una decadencia en los servicios de educación y salud, a una creciente pobreza que 
provocó en el 2011 la muerte de 11 mil personas por hambre, y así un montón de problemas acumulados en 
dos sexenios panistas, cuyo origen se remonta a dos sexenios tecnocráticos de priistas. 
¿Podrá el PRI con el paquete? ¿O ganarán los salinistas, quienes abundan al interior del partido y que insisten 
en ir por el camino equivocado? ¿O se harán reformas para reencauzar al país en la dirección de una auténtica 

y verdadera justicia social que beneficie a todos y no a unos cuantos? Faltan sólo unos días para saberlo. 
Notas breves: Desde aquí enviamos una calurosa felicitación al exgobernador y ahora senador del 
Partido del Trabajo, Manuel Bartlett Díaz, con motivo de su cumpleaños 77, que celebra hoy precisamente. 
Don Manuel nació en la Casa de la China Poblana, que hoy es restaurant, esquina de Juan de Palafox y 4 norte, 
que en 1936 era una clínica; sus primeros días los pasó en un departamento que ocupaban sus padres en el 
portal Morelos, en pleno centro de la ciudad. El licenciado Manuel Bartlett Bautista, su padre, era juez federal 

en Puebla. El día de su nacimiento, los poblanos se preparaban para rendir el primer homenaje a la Bandera 

Nacional, al día siguiente, organizado por gente de derecha como protesta contra el gobierno de Lázaro 
Cárdenas, de quien murmuraban pretendía sustituir la bandera tricolor con la bandera rojinegra de la huelga. 
Puebla era gobernada por Maximino ¡ay nanita! Ávila Camacho……Para el ciudadano común y corriente, los 
candidatos a la presidencia municipal serán: Enrique Agüera, por el PRI y Antonio Gali, por el PAN y 
sus aliados. En opinión de diez entrevistados al azar, hay empate técnico. Ambos tienen buena imagen entre 
los taxistas, estudiantes universitarios, amas de casa y cafeinómanos. La ventaja, que algunos otorgan a 

Agüera, es mínima. 
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http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/3713-el-desprestigio-de-calder%C3%B3n 
 

 
 
(En Punto) 
 
Después de la "consulta ciudadana" realizada hace un par de semanas por la bancada de regidores priistas para 

evaluar dos años de gobierno de Eduardo Rivera Pérez, ahora fue el turno de la contraparte en el Cabildo, que 
realizará su propio sondeo para decidir qué se pintará en lugar de los rostros del exgobernador Mario Marín y el 

exsecretario de Obras, Javier García Ramírez, ambos plasmados en el mural "Fundación de Puebla, ubicado en 
el Salón de Protocolos. 
La mofa es tal, que incluso el regidor perredista, Arturo Loyola González señaló que la nueva consulta se 
llamará "el mural que tenemos y el mural que queremos", parodiando al anterior ejercicio priista. 
Así, mientras la próxima encuesta se realiza, y los ingeniosos cabildantes deciden qué personaje es el siguiente 

en eliminar, la guerra de ocurrencias entre ellos le pondrá picante extra e incluso jocosidad a un proceso 
electoral que se avizora muy, pero muy complejo. 
*** 
Pese a su discurso conciliador, los desmanes de los transportistas siguen a la orden del día, sin que nada ni 
nadie les ponga un alto. 
Uno de los casos, de los muchos que acontecen a diario, fue el de una joven madre con sus dos hijos, 

arrollados cuando el chofer de un ruta 33 jugaba "carreritas" cerca del Infonavit San Jorge, poco antes del 
puente que cruza el Periférico. 
El incidente, sobra decir, provocó la airada reacción de los vecinos, que cerraron la 14 sur por varias horas. 

El viacrucis de esa familia no terminó ahí, pues al ser trasladados a un hospital, directivos habrían impedido el 
paso a los asesores jurídicos de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito municipal, quienes buscaban 
apoyar a los afectados. 
Y para abonar a la tragedia, hasta el momento, los atribulados parientes aún esperaban el apoyo de la 

aseguradora, que ayer, después del accidente, brilló por su ausencia. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
La importancia de los cristianos 
En 2010, uno de los variados factores que llevó al triunfo al candidato de la coalición Compromiso por Puebla, 

Rafael Moreno Valle, fue la alianza que concretó con las iglesias cristianas de la entidad. 
A través de importantes personajes de la comunidad evangélica, como la entonces senadora por Nuevo León 

Judith Díaz Delgado, el abanderado aliancista logró el apoyo de decenas de pastores que para el día de la 
elección, el domingo 4 de julio, le representaron más de 100 mil votos.  
En ese proceso electoral, Díaz Delgado y Moreno Valle, que se conocieron siendo compañeros en la Cámara 
Alta del Congreso de la Unión, sostuvieron una reunión privada con 50 líderes nacionales del cristianismo en un 
restaurante de la colonia La Paz, aquí en Puebla. 

Aquella charla fue clave para que el ahora gobernador obtuviera el respaldo de una mayoría de líderes, dentro 
de una comunidad tradicionalmente cerrada y desconfiada de los políticos. 
Gracias a eso, y a otros personajes de la aldea que también intervinieron a favor de Moreno Valle, el panista 
sumó para su causa a pastores influyentes del nivel de Ambrosio Téllez, de los Centros de Fe; Gerson Che, de 
las Asambleas de Dios; Enrique Corona y Audalio Alarcón, de las Iglesias Bíblicas; René Brito, de Ríos de Agua 
Viva; José Trinidad Bonilla, de las Iglesias Bautistas; y muchos otros como Enrique Borja, Fernando Rojas 

Cristerna, Melchor Rodríguez, Adrián Sánchez y Julio Flores.  
El candidato opositor de 2010 aprovechó el vacío que el gobierno de Mario Marín Torres había dejado en la 

relación con los cristianos para hacerse de su respaldo. 
Salvo contadas excepciones, como Ernesto Alonso, del Grupo Amistad de Puebla; Octavio Aquino, de la Iglesia 
Salvador de las Naciones; y de Manuel Guzmán, presidente de Desarrollo y Transformación de la Sociedad, 
entre otros, que apostaron por el proyecto del PRI y de Javier López Zavala, una gran mayoría de los pastores 
cristianos dio su aval a Moreno Valle. 

Convencieron a sus seguidores de votar por él y contribuyeron así a la victoria. 
Antes de 2010, los líderes de la comunidad cristiana fueron factor de influencia para otros procesos electorales. 
En 2004, por ejemplo, 200 de ellos se reunieron de manera pública y brindaron su respaldo a Enrique Doger 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/3713-el-desprestigio-de-calder%C3%B3n
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Guerrero, contendiente por la alcaldía de Puebla bajo las siglas del PRI. 
Lo mismo hicieron estos pastores en 2007, pero a favor de Blanca Alcalá Ruiz. 
Ahora en 2013, justo cuando está por comenzar la disputa electoral, cruenta, inmisericorde, por la presidencia 

municipal de Puebla, es importante hacer un alto en el camino para preguntarse de qué lado pelearán los 
cristianos. 
Ya sabe usted, el "pelearán" es solo en sentido figurado. 
Fuentes acreditadas al interior de estas comunidades aseguran al reportero que, hasta el día de hoy, el grueso 
de las 912 iglesias que tienen presencia en la ciudad no ha decidido a qué partido o candidato apoyará. 
Esto tiene una razón de ser. 

Sin candidatos formalizados aún, en ninguno de los dos partidos políticos más importantes, PAN y PRI, es 

natural que no se haya realizado el acercamiento de rigor para comenzar con los escarceos. 
Una vez que los abanderados existan, que el PAN postule a José Antonio Gali Fayad, y que el PRI decida de 
entre Enrique Agüera Ibáñez y José Chedraui Budib, la comunidad evangélica será una de los objetivos más 
codiciados. 
Tanto Gali como Agüera, o Chedraui, irán a la caza de los pastores. 
De las 912 iglesias cristianas existentes en la capital, 200 son las de mayor relevancia por la cantidad de 

personas a las que congregan. 
No es fácil moverse en este sector. 
En primer lugar, por la desconfianza que sus integrantes sienten con respecto de los políticos, y en segundo, 
por el desconocimiento de sus estructuras. 
No cualquiera ubica a los pastores más influyentes. 
Y no cualquiera puede tocar a sus puertas y conseguir que se le abran. 
Quien encuentre los puentes correctos, los pertinentes, ya sea fuera o dentro del estado, habrá dado un paso 

adelante en la contienda por la alcaldía. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 
La Campaña Contra el PRI También Tiene Tres Letras: IVA 
Germán Sierra Sánchez todavía no era candidato a la Presidencia Municipal de Puebla cuando vio venir un golpe 
brutal: el incremento del IVA -vía la bancada priista- del 10 al 15 por ciento. 
En ese momento supo que la contienda sería inequitativa, pues además del “error de diciembre”, que provocó 
que miles de mexicanos perdieran casas y autos, la peor crisis económica en la historia reciente de México era 

coronada con la medida que Humberto Roque Villanueva celebró con la famosísima “Roqueseñal”. 

Gabriel Hinojosa Rivero y sus aliados no dejaron perder la oportunidad y crearon dos foros para golpear desde 
ahí al candidato del PRI: el Foro Cambio Empresarial y el Foro Cívico. 
Vaya: hasta los barzonistas, que eran de izquierda, se sumaron a la asonada contra Germán y su partido. 
El tema del IVA fue el elemento central de la campaña en su contra. 
Todos los días, a todas horas, Hinojosa machacaba con el tema. 
Hoy, dieciocho años después, las cosas tendrán un vientecillo semejante. 
La inminente alza del IVA –con la incorporación de medicinas y alimentos a esta historia- les servirá al PAN y a 

sus aliados para generar una campaña similar a la de 1995. 
Ya se sabe: no hay nada más impopular que los impuestos. 
De ahí su nombre. 
Son “impuestos”, no “consensos”, no “acuerdos”. 
Y se imponen precisamente para que los gobiernos –en este caso el de Enrique Peña Nieto- tengan movilidad y 

certidumbre. 

Ya se olvidará el impacto en el futuro. 
En México, uf, no existe la memoria colectiva: si acaso es una isla, pequeñísima, que se pierde frente al olvido 
de los demás. 
Los operadores electorales del gobierno recomiendan que no se integre a los documentos básicos el tema del 
IVA, pues el costo en las elecciones de este año podría ser brutal. 
No obstante, los operadores financieros dicen otra cosa. 
Y con justa razón. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm
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Es la “oportunidad histórica” para mover al gobierno y concretar los programas que el país requiere para 
avanzar. 
No hay dos sopas. 

Hay sólo una. 
Y no es Maruchan. 
La Guerra Sucia. Ya regresó del exilio. 
Ya está de nuevo en Puebla. 
Y viene con un maletín cargado de granadas y lanzacohetes. 
Es el mismo de siempre, aunque se ve distinto. 

Tres años –casi- fuera de Puebla le han alimentado la sed de venganza. 

Lo curioso es que ya trabaja para un precandidato priista a la alcaldía. 
Algo me queda claro: la guerra que viene será atroz y ganará el que quede vivo. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5002 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Puebla, ¿en buenas manos? 
“Puebla en buenas manos” dice un anuncio espectacular colocado sobre el puente de la avenida periférico y el 
bulevar Atlixcáyotl, que muestra además la imagen impoluta del secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui 
con una mano bondadosa, extendida al aire. 

Es el anuncio de un servidor público que ha hecho carrera en el ámbito de la salud sin ser médico y que aspira 
a ser candidato a un puesto de elección popular. Faltaba más. 
Fue coordinador delegacional de abastecimiento y equipamiento del Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) y es economista por la Universidad de las Américas. 
Es el perfil de quien ayer debió haber quedado en una mini crisis derivada de una inconsistencia inadmisible en 
medio de la miseria de un extenso segmento social que adolece además, de asistencia médica para paliar su 

precaria condición humana.  
Fue la Auditoria Superior de la Federación que en su informe sobre la cuenta y gasto del ejercicio fiscal de 2011 
acusó omisión en el gobierno del estado, tipificada como delito: el sub ejercicio de 2 mil 400 millones de pesos 
etiquetados para rubros como Seguro Popular y el Fondo de Aportaciones para los Servicios de Salud. 
Pero nada de eso debe distraer al funcionario estatal, que ayer dedicó parte de su agenda pública a participar 
en el Congreso Internacional "Consciencia, de la Ciencia a la Espiritualidad” en el que participan teóricos de la 
ciencia con una clara tendencia mística. Proponer que la teoría recogida ayer en ese encuentro le permitirá 

advertir de la falta inmoral de desaprovechar el dinero público destinado originalmente a aliviar dolencias de la 

gente deprimida por la carestía, es entrar en el terreno de la especulación. 
Queda solo la evidencia palpable y tangible por obviedad, del anuncio espectacular que nos ofrece como si del 
nirvana se tratara, que gracias a Jorge Aguilar Chedraui, “Puebla (está) en buenas manos”. 
Que así sea.  
En el sótano… 
1.- Duro de dominar. El diputado federal priista, Enrique Doger Guerrero programa un encuentro con unas 20 

mil personas este domingo, en el salón Country Club. Será el orador principal. Es el primer evento masivo 
después de la firma del pacto de civilidad que firmó con los otros cinco aspirantes a la candidatura a la alcaldía 
de la capital. 
2.- Líder cenecista con muchas faldas. Mucho tiempo pasó desde que Maritza Marín Marcelo fue delegada de la 
Secretaría de Finanzas y Desarrollo Social cuando Rafael Moreno Valle era su titular en el gobierno priista de 
Melquiades Morales.  

3.- Cada quien a su trinchera. Mañana se convierte formalmente en presidenta de la Liga de Comunidades 

Agrarias y Sindicatos Campesinos de la CNC, una trinchera desde donde deberá pelear el voto a los candidatos 
del mandatario, que ahora milita en el PAN. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5002
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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Humo blanco en el PRI 
El Comité Ejecutivo Nacional del PRI podría hacer oficial, en el transcurso de la próxima semana, el 

nombre de quien será su abanderado a la presidencia municipal de Puebla en los comicios locales de 
julio próximo. Y las opciones para la nominación son el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, y el 
empresario José Chedraui Budib. 
La intención de apresurar la designación es clara: no dar ninguna ventaja al inminente candidato 
del PAN a la alcaldía poblana, que no es otro más que el secretario de Infraestructura del estado, José 
Antonio Gali Fayad, cuyo conocimiento y posicionamiento entre los electores continúan a la alza. 

En la reunión que la secretaria general del CEN del PRI, Ivonne Ortega Pacheco, sostuvo este 

miércoles con los seis aspirantes de su partido a la presidencia municipal de Puebla, éstos le plantearon 
la urgencia de acelerar el proceso de designación del candidato con la publicación de la 
convocatoria, incluso antes de la XXI Asamblea Nacional priísta. 
Si dicho planteamiento procediera, y considerando que la Asamblea Nacional del PRI se efectuará del 
viernes 1 al domingo 3 de marzo, esto significa que la convocatoria tendría que salir a mediados de la 
próxima semana y que, antes de ello, la dirigencia nacional priísta tendría ya que haber tomado una decisión. 

Decisión en la que, insisto, sólo hay dos opciones: el rector de la BUAP, Enrique Agüera, y el 
empresario José Chedraui, ex coordinador estatal de campaña de financiamiento de Enrique Peña Nieto. 
*** 
Un diputado que ya se promueve para asumir la coordinación del grupo parlamentario del PRI en el 
Congreso del estado, ahora que Edgar Salomón Escorza pida licencia para ir en busca de la presidencia 
municipal de San Martín Texmelucan, es Ernesto Leyva Córdova, mejor conocido por sus pares como Neto 
Chinantla. 

A este legislador se le ubica como miembro del grupo zavalista. Fue electo diputado por el distrito 
de Acatlán, en la Mixteca poblana, después de que entre 2008 y 2010 fue presidente municipal de 
Chinantla. Actualmente es presidente de la Comisión de Salud y secretario de las comisiones de Migración y 
Asuntos Internacionales, y de Grupos Vulnerables. 
*** 
A propósito. Todo indica que la LVII Legislatura del Congreso del estado seguirá llenándose de 

suplentes ahora que arranquen los procesos internos de selección de candidatos a presidentes municipales en 
los diferentes partidos políticos. 
A la lista de suplentes que hoy ocupan una curul en el Poder Legislativo podrían sumarse otros ocho, si en 
marzo piden licencia cinco priístas y tres panistas. 
Entre los priístas figuran Edgar Salomón Escorza, Felipe David Espinoza Rodríguez, Eleofermes Palacios 
Reyes, David Edgardo Huerta Ruiz y Zenorina González Ortega, quienes aspiran a las alcaldías de San 
Martín Texmelucan, Chietla, Ajalpan, Tepeaca y Xicotepec de Juárez, respectivamente. 

Entre los diputados panistas que también podrían dejar el Congreso local para ir en busca de una 
presidencia municipal están Inés Saturnino López Ponce, por Tecamachalco; Blas Jorge Garcilazo 
Alcántara, por Tlachichuca; y Edgar Antonio Vázquez Hernández, por Teziutlán. 
*** 
Simón dice: 
“El que es elegido príncipe con el favor popular debe conservar al pueblo como amigo.” 
Nicolás Maquiavelo (1469-1527) Historiador, político y teórico italiano. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Raymundo García García) 
 
Ataque a la autonomía universitaria 
Después de varios meses cerrada la UACM, y de un camino tortuoso en su estabilidad institucional, 
considerado esto dentro de un Estado neoliberal como el Mexicano, curiosamente representantes 

políticos de la izquierda,  otrora guardianes de la universidad pública, defensores a ultranza de la 

autonomía; impulsaron un punto de acuerdo para persuadir, solicitar, sugerir a la rectora de la 
citada universidad, valorar la posibilidad de dimitir al puesto. La decisión de los asambleístas 
perredistas, no tiene desperdicio: es un grave atentado a la autonomía universitaria 
constitucionalizada en los momentos más sobresalientes del despliegue y del papel de la 
Universidad pública mexica en la década de los años setenta. 
La fracción VII del artículo 3º de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, es precisa, su texto 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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vigente no tiene mayores problemas de interpretación, anota: “Las universidades y las demás instituciones de 
educación superior a las que la ley otorgue autonomía, tendrán la facultad y la responsabilidad de gobernarse a 
sí mismas; realizarán sus fines de educar, investigar y difundir la cultura de acuerdo con los principios de este 

artículo, respetando la libertad de cátedra e investigación y de libre examen y discusión de las ideas; 
determinarán sus planes y programas; fijarán los términos de ingreso, promoción y permanencia de su 
personal académico; y administrarán su patrimonio..”. Esta disposición deja en claro que toda universidad 
pública que goza de autonomía, está facultada y responsabilizada para gobernarse a sí misma; y por supuesto 
que lo hace a través de su única autoridad máxima que no es otra que el Consejo Universitario. 
La constitucionalización de la autonomía universitaria, vino a fortalecer la vida interna de la universidad 

mexicana, apuntalando el funcionamiento de un sistema de gobierno de tipo parlamentario en manos del 

Consejo Universitario como autoridad soberana y máxima de la universidad. Por ende, el acuerdo de los 
señores asambleístas del DF, en su ánimo de inmiscuirse inconstitucionalmente dentro de la vida de la UACM, 
para “solucionar” los problemas internos de esa universidad, también están pisoteando la Ley de la Universidad 
y de paso, ninguneando, pisoteando, desconociendo la autoridad que representa la máxima autoridad 
encarnada en el Consejo Universitario. Muy lamentable todo esto, porque quienes votan una solicitud de 
renuncia ilegal, provienen de los cuadros políticos que en otro momento han defendido y vivido del discurso de 

la autonomía universitaria. Seguramente la inconstitucional decisión, en lugar de restablecer el buen 
funcionamiento de la universidad, lo alargará en perjuicio de estudiantes, docentes e investigadores. 
Ahora bien, no se puede permitir, ni mucho menos quedarse callado de esta atrocidad, cuando en México se 
están generando varios movimientos universitarios que tienen paralizadas a universidades, o por lo menos, las 
mantienen en funciones discontinuas por asuntos internos de tipo académico, estudiantiles o laborales como 
sucede en Michoacán, Oaxaca, Tabasco, el CCH, la UACN y otras. Aplaudir la violación de la autonomía 
universitaria, simplemente provocaría un fenómeno en cascada o dominó, a través del cual, los Congresos 

estatales sigan el mal ejemplo e intenten inmiscuirse en la vida interna de la universidad. 
Lamentablemente el hecho de que pervivan rescoldos de lo que fue un presidencialismo omnímodo y su 
práctica se reproduzca en otras esferas de poder, -como la universidad pública-, donde la rectoría es solo  la 
representación personal y ejecutiva de decisiones del Consejo Universitario, lleva a extremo de confundir 
inclusive a los representantes populares como los diputados asambleístas de izquierda en el DF. 
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/ataque-a-la-autonomia-

universitaria?category_id=63 

 
(Replica y Contrarreplica/Raúl Torres Salmerón) 
 
Más alcaldes, más diputados 
Teziutlán fue denominada hace centurias por los conquistadores españoles como “La Perla de la 
Sierra”, pues producía cítricos, ganado, café, diversos frutos, y tenía muy buen comercio. 

Su fama fue nacional pues la familia Ávila Camacho se enseñoreó en la política de su época, en la 
administración federal y en la de nuestro estado.  Maximino “La Leyenda Negra” de esa famosa familia aún no 

ha sido imparcialmente estudiado en sus actos, toda vez que Vicente Lombardo Toledano, otro ilustre teziuteco, 
vivió hasta el final con reconcomios, por haberlo desterrado – cuando joven – de Puebla. 
Hoy Teziutlán está degradada, como todas las ciudades grandes de la sierra, en su arquitectura  e ingeniería 
urbana. Transitar por sus calles es hacerlo por cualquier colonia modesta del Distrito Federal o de Puebla. Hace 
mucho que se dijo el adiós a la identidad serrana.     
Para las próximas elecciones a la presidencia municipal hay once candidatos por el Partido Revolucionario 
Institucional. Pero como los califica el analista César Musalem Jop,  son autocandidatos porque solamente sus 

familias los postulan, así como cada uno de sus seguidores que ansían colocarse en una nómina fija y segura y 
esta vez por cuatro años ocho meses.  Veamos la lista. 
1. Gabriel Reyes Cardoso. Político profesional quien ha ocupado diversos encargos, es dueño de una 
universidad privada. 
2.- María del Carmen Saavedra, quien se dice protegida del ahora banquero Jorge Charbel Estefan, el mismo 

que muchos califican como el nuevo gurú de la clase política tricolor poblana. La aspirante posee un patrimonio 

considerable. 
3.- Enrique Sedano, quien es el administrador de las cuotas de agua emanadas de Chignautla. 
4.- Un tal Serrano Delgado, quien se dice auxiliado por el connotado Senador de la República Emilio Gamboa 
Patrón. 
5.- Joaquín Botello, un destacado transportista. Dicen las buenas lenguas, que no las malas, que es una 
persona con carácter y de palabra, no tiene padrinos pero si seguidores honestos. 

http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/ataque-a-la-autonomia-universitaria?category_id=63
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/ataque-a-la-autonomia-universitaria?category_id=63
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6.- Adrián Lara, quien pudiera tener probabilidades además de que cuenta con apoyos en Gobernación federal. 
7.- Francisco Picazo, un conocido comerciante va en la brecha y sostiene el paso. 
8.- Miguel Ángel Animas, doctor muy conocido respetado por la comunidad. 

9.- Osvaldo González, con poca presencia quien tendría una difícil tarea, pues tiene pocos antecedentes en la 
política partidaria. 
10.- José Hugo Marín Torres, sin nada que ver con el apellido famoso y director del Sistema Operador de los 
Servicios de Agua Potable y Alcantarillado del Municipio de Teziutlán. 
11.- Angélica Hernández de Peredo.  Adivinó usted, es cónyuge de quien se imagina: El alcalde  en turno. 
Estos son los presuntos aspirantes que según los estrategas modernos de la política priista tienen un 

diagnostico situacional, que traducido al castellano es que se trata de ciudadanos que conocen su municipio, a 

sus habitantes, sus problemas, con sus soluciones. Algunos expertos agregan a esa larga lista a Severiano 
Delgado Zavala, presidente de la Fundación Colosio y a César Espinoza Rodríguez, ex director del Cobaep quien 
ahora se promueve por el PRI. 
Y hablando del mismo municipio, por el Partido Acción Nacional se mencionan  a Antonio Vázquez Hernández y 
a Samuel Barron. 
Por las diputaciones, en el PRI se dice que podrían ser algunos de los finalistas a la alcaldía, Y por el PAN se 

menciona  a la doctora Corona Salazar Álvarez. 
LOS ALCALDES, UNIDOS 
En la ciudad de México, dieron a conocer la conformación de la Conferencia Nacional de Municipios de México 
(CONAMM), misma que impulsará una agenda común para el fortalecimiento de los municipios, acción derivada 
de trabajo coordinado entre las diferentes asociaciones de alcaldes del PAN, PRI y PRD. 
Estos grupos de alcaldes están conformados por presidentes municipales emanados de los tres principales 
partidos políticos del país. La  Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC) es los panistas; la Federación Nacional 

de Municipios de México (FENAMM) es de los priistas y la Asociación de Autoridades Locales de México 
(AALMAC) es de los perredistas. 
En sesión de trabajo, estos grupos y sus acordaron una dirigencia colegiada y rotativa de año y medio, la 
misma será presidida por Eduardo Rivera Pérez, alcalde de Puebla y presidente de la Asociación Nacional de 
Alcaldes (ANAC), quien informó que la voluntad y determinación de quienes presiden dichas sociedades de 
ediles en el país, ha permitido que se trabaje de forma coordinada por el impulso, desarrollo y crecimiento del 

municipio, orden de gobierno más cercano a la ciudadanía. 
Rivera dijo: “Queremos más recursos y más atribuciones, pero que quede claro, con transparencia, controles y 
rendición de cuentas; opinamos que más que un rescate, los municipios necesitamos herramientas para salir 
adelante, no pretendemos ser un ente de ataque sino ser propositivos en el entendimiento que una columna y 
soporte para el desarrollo de México, son los municipios”. 
FIRMA DE CONVENIOS 
El Instituto de Capacitación y Desarrollo Político (ICADEP) y la Secretaría de Acción Electoral del comité 

nacional  el PRI firmaron un convenio de colaboración para dotar a cuadros y enlaces electorales del tricolor de 
las herramientas suficientes –tecnológicas y de sensibilidad social– con el fin enfrentar exitosamente los 
comicios de julio próximo. 
En el marco de los trabajos previos de la XXI Asamblea Nacional, se llevó a cabo la primera asamblea del 
ICADEP, en la que participaron la mayoría de los presidentes de las filiales estatales, quienes, además, filmaron 
un video informativo. 
 El convenio entre ambas instancias fue firmado por el poblano Guillermo Deloya Cobián, presidente del 

Consejo Directivo del ICADEP y Samuel Aguilar Solís, secretario de Acción Electoral del CEN del PRI. 
PACTO DE CIVILIDAD POR PUEBLA 
Ante la presencia de la Secretaria General del Comité Directivo Nacional del Partido Revolucionario 
Institucional, Ivonne Ortega Pacheco, los seis aspirantes a la candidatura por la Presidencia 
Municipal de Puebla firmaron el Pacto Por Puebla, con el propósito de garantizar una contienda 
interna de respeto y civilidad que garantice la unidad. 

El documento fue firmado la tarde del miércoles por Víctor Gabriel Chedraui, Óscar Aguilar González, Víctor 

Manuel Giorgana Jiménez, Enrique Doger Guerrero, Enrique Agüera Ibáñez y José Chedraui Budib, así como por 
el delegado del CEN, Fernando Moreno Peña y el delegado presidente estatal, Pablo Fernández del Campo. 
Ortega Pacheco aseguró que los tres ejes fundamentales del pacto entre los seis aspirantes a la candidatura 
por el PRI a la capital poblana son: 1) Respetar en todo momento las decisiones tomadas por el comité 
nacional y el estatal. 2) Respeto absoluto al triunfador. 3) Sumar todo el potencial político a quien resulte 
ganador en la elección interna. 

La gran incógnita, después de la firma de este tipo de pactos,  innecesarios si cada político honrara su palabra, 
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es precisamente saber quién de los perdedores irá hasta el mismísimo Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación para denunciar su inconformidad. 
DE TODO UN POCO 

EN MEDIOS de la Cámara de Diputados se da por hecho que la coordinación de los diputados federales del PRI 
quedará acéfala pues la labor del legislador por San Martín Texmelucan, Carlos Sánchez, no ha sido muy 
afortunada. Parece que el apoyo del banquero Jorge Charbel Estefan ya no lo tendrá por su mal desempeño. Lo 
peor del caso es que aseguran que se anda "pirateando" las iniciativas de ley de sus compañeros, como el caso 
de la legisladora Josefina García.  
POR FIN es posible augurar un buen futuro al campo poblano. Por una parte, el actual encargado del despacho 

de la Secretaría de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial (SDRSOT), Rodrigo Riestra Piña 

y el delegado federal de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 
(SAGARPA), Alberto Jiménez Merino, se llevan bien, pues el primero trabajó a las órdenes del segundo en 
tiempos del marinismo. Incluso ya tuvieron una primera reunión donde acordaron  amplia colaboración y 
cooperación permanente para atender de mejor manera a los productores poblanos. 
PARA LA reflexión, los gritos de los integrantes del movimiento Unidad Indígena y Campesina de San Gabriel 
Chilac, quienes al marchar por las calles de Tehuacán exigen la reaprehensión de los presuntos asesinos de su 

compañero y líder Frumencio Solís Cruz. El grito de guerra fue: Moreno Valle no eres un poblano, eres un 
traidor del pueblo mexicano”. 
EL DIPUTADO federal panista --mas bien morenovallista, que no es lo mismo— Néstor Gordillo fue exhibido 
feamente en el diario Reforma. Dicen que siempre anda bostezando en las sesiones de la Cámara de 
Diputados. 
ANALISTAS nacionales anuncian que pronto será exhibido el antes priista y ahora panista  --mas bien 
calderonista, que no es lo mismo—Javier Lozano Alarcón, quien hoy cobra como Senador de la República. Se 

habla del presunto ofrecimiento de sobornos para la destrucción del Sindicato Mexicano de Electricistas, del que 
es acérrimo enemigo e incluso cuando hizo campaña por el estado, tuvo que salir corriendo Lozano en varias 
ocasiones, ante la presencia de las huestes del sindicato de electricistas. 
En fin, como dice la copla venezolana: 
Yo soy como el espinito 
que en la sabana florea: 

le doy aroma al que pasa 
y espino al que me menea. 
 Coplero que canta y toca 
su justa ventaja tiene: 
toca cuando le da gana, 
canta cuando le conviene. 
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/mas-alcaldes-mas-

diputados?category_id=62 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
¿La Gran Estafa Perredista? (Los Escenarios de Barbosa en Puebla) 
En Puebla, el PRD, la principal fuerza política de la llamada “izquierda”, se ha convertido en una Sociedad 
Anónima de Capital Variable. 

En eso lo transformó el grupo que controla el actual senador Luis Miguel Barbosa Huerta, quien desde hace 
más de 15 años lo mantiene bajo su poder, ejerciendo un cacicazgo político digno de un análisis profundo. 
Nada, absolutamente nada, pasa sin su autorización; la plaza poblana -como él dice- es de su propiedad. 
Así lo ha hecho con todos los dirigentes locales que ha impuesto; quienes han desobedecido sus órdenes, son 

destituidos y enviados al olvido político. 
Pero por supuesto Barbosa no opera solo. Hoy quien le mide el pulso político poblano al senador, quien lo 
mantiene al tanto de todo, quien gestiona y quien hace las recomendaciones, es el cuestionado dirigente 

local, Erik Cotoñeto Carmona. 
Son felices los días que corren para Nueva Izquierda, su tribu. Tocados e iluminados por el poder político del 
país, Barbosa y sus referentes nacionales –Jesús Ortega y Jesús Zambrano- andan muy contentos, 
presumiendo al interior del PRD el trato que les ofrece el presidente Enrique Peña Nieto. De hecho, su 
conocido colaboracionismo con el Pacto por México les da todavía para más y cada día se sienten más 

http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/mas-alcaldes-mas-diputados?category_id=62
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/mas-alcaldes-mas-diputados?category_id=62
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cercanos al PRI y a Los Pinos. 
Tal vez por eso Barbosa Huerta ha preparado -y tiene listos- dos escenarios electorales para los 
comicios locales del 7 de julio, algo que el propio gobernante poblano ni siquiera imagina. 

El primero es, por supuesto, ir en una coalición total con el PAN, Nueva Alianza y el partido de Rafael 
Moreno Valle, Compromiso por Puebla. 
Pero el otro podría acabar siendo la gran estafa perredista, pues si bien este fin de semana el Consejo 
Estatal votará a favor de la alianza con Acción Nacional, después Barbosa dejará en manos de los 
órganos nacionales del sol azteca la última decisión sobre la política de coaliciones; incluso, de último 
momento, la Comisión Política Nacional del PRD podría mandatar al dirigente nacional, Jesús Zambrano, para 

declarar que en Puebla no hay condiciones para caminar, como en 2010, junto al blanquiazul. 

Los argumentos –y los pretextos- tal vez sobren; por eso, “Los Chuchos” poblanos en los últimos días han 
empezado a encarecerla negociación con Moreno Valle, pues han construido su propio plan de vuelo. 
Registraron 344 planillas para ayuntamientos, los 26 distritos y la lista de diputados plurinominales. Es más, en 
los pasillos del viejo edificio amarillo, algunos prominentes “barbosistas” lo hablan por todos lados: “Si no nos 
dan lo que pedimos, ni madres que vamos con ellos”. 
Y es que de cara a su propio proyecto político personal de largo alcance (la gubernatura de Puebla), Barbosa 

Huerta se ha dado cuenta de algo muy importante: en estos momentos le deja más dividendos políticos 
irse solo que acompañado; así queda bien con el presidente Peña Nieto, se lava las manos ante los reclamos 
morenovallistas (“No fui yo, fue el PRD nacional”) y engaña a sus adversarios internos de siempre: “Los 
Bejaranos” y la corriente ADN. 
La dirigencia nacional, por ahora, no tiene agendado el caso Puebla; la delegada estatal, Mara Cruz 
Pastrana, ha dicho que la prioridad para el PRD local es una alianza con las izquierdas. Será hasta el último 
momento, en los primeros días de marzo, cuando se conozca el verdadero destino del perredismo poblano. 

Eric Cotoñeto y su grupo lo saben: las cabeceras municipales que han pedido, como Zacatlán, Izúcar de 
Matamoros, Tehuacán, Ajalpan, Ciudad Serdán, Huachinango y San Pedro Cholula, difícilmente les serán 
entregadas por Moreno Valle; a lo mucho solo la de Izúcar de Matamoros. 
De los ocho distritos, solo tienen uno en la ciudad y otro en el interior del estado; para las plurinominales, solo 
les tocaría una. 
Nada tontos, hacia afuera siguen declarando que están por la coalición con el PAN, pero hacia adentro se ven 

más cercanos al partido que dirige César Camacho Quiroz. 
El negocio partidario tampoco lo dejan, se preparan para cualquiera de los dos escenarios, aunque les 
gustaría más irse solos, pues el reparto del pastel les conviene; el “selecto” grupo de Cotoñeto 
Carmona ambiciona todo: la izquierda solo es su justificación. 
La diputada federal Roxana Luna Porquillo y Jorge Méndez Espínola están excluidos y no asistirán esté 
sábado al Consejo Estatal. 
Con el apoyo financiero del Senado, más los 50 mil pesos mensuales de varios ediles municipales a cambio de 

la protección en sus cuentas públicas y la promesa de candidaturas, lograron el registro de planillas con los 15 
delegados políticos. 
Hoy, todo el bloque que encabezan “Los Chuchos” quedó inscrito para algún puesto de elección popular: Erik 
Cotoñeto, para regidor en la capital poblana; la hermana del regidor Arturo Loyola, de igual manera; el 
propio Loyola, la señora Socorro Quezada, Ariel Manelic, Julián Rendón y Arturo de Rosas, entre otros, 
para diputados plurinominales; Miguel Ángel de la Rosa, Elva Cerezo,Ruth Castro, Gabriela 
Viveros, Miguel Tamayo y Mario Franco, para alguno de los 26 distritos; en tanto, los recomendados por la 

“camarilla” dirigente serán regidores en algunas de las principales cabeceras municipales. 
Contralores internos, contadores, directores de obra, tesoreros, despachos contables autorizados y 
constructoras, son otro bloque externo de este negocio electoral, que se prepara para participar en las 
elecciones. 
“Los Chuchos” andan felices, por fin tienen recursos frescos; el IEE le depositó 10 millones de pesos. 
Los principios, los valores y las ideas de la izquierda quedaron para mejor recuerdo, lo fundamental para esta 

“elite” es el dinero, los puestos, el control de la franquicia amarilla y preparar el entramado para la aspiración 

gubernamental del señor senador Barbosa. 
Un verdadero ídolo para la cúpula perredista local. Un gurú, una especie de guía “moral” con poderes más 
allá de lo normal, al que todos, todos ellos quieren imitar. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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Agüera aventaja en siete encuestas 
Las dos reglas fundamentales para elegir al candidato del PRI a la Presidencia Municipal de Puebla ya fueron 
marcadas por César Camacho e Ivonne Ortega en sus recientes visitas a la capital: no será amigo de Enrique 

Peña Nieto y debe ser el mejor posicionado en las encuestas.  
Con estos lineamientos vale la pena rescatar los resultados de las siete encuestas publicadas en diversos 
medios de comunicación en donde se midieron a los aspirantes del PRI y PAN a la Presidencia Municipal.  
En agosto de 2012 el periodista Arturo Luna publicó la encuesta de la empresa Nodo Investigación + Estrategia 
con el siguiente resultado:  
Enrique Agüera Ibáñez          31%                                          

Antonio Gali Fayad                 8%                                            

José Chedraui Budib              4%   
En noviembre de 2012 el periódico La Jornada de Oriente y Diario Cómo? hicieron pública la encuesta de  la 
empresa Centro de Estudios Consultivos:  
Enrique Agüera Ibáñez          50% 
Antonio Gali Fayad                 46.7% 
José Chedraui Budib              37.8%  

En noviembre de 2012 Diario Cómo? dio a conocer el resultado de la empresa Consulta Mitofsky:  
Enrique Agüera Ibáñez          58.4 %              
Antonio Gali Fayad                 40.7 %              
José Chedraui Budib              34.8 %          
En diciembre de 2012 el periodista Arturo Rueda publicó la encuesta de la empresa Mas Data:  
Enrique Agüera Ibáñez          27 puntos 
Antonio Gali Fayad                 12 puntos 

José Chedraui Budib              5 puntos  
Para enero de 2013 el periódico digital e-consulta presentó los resultados de la encuesta de la empresa  Centro 
de Estudios Consultivos:  
Enrique Agüera Ibáñez          50.5% 
José Chedraui Budib              38.6%  
En enero de 2013, La Jornada de Oriente volvió a publicar una encuesta realizada por la propia empresa 

editorial con los siguientes resultados:  
Enrique Agüera Ibáñez          39 puntos 
Antonio Gali Fayad                 18 puntos 
José Chedraui Budib              11 puntos 
La última encuesta publicada fue el 18 de febrero pasado en el periódico El Sol de Puebla con los siguientes 
resultados:   
Enrique Agüera Ibáñez 37.3% 

Antonio Gali Fayad 27.5% 
Enrique Doger 19.1%  
Hasta aquí el recuento.  
Es evidente que el mejor posicionado en las encuestas entre los aspirantes del PRI y PAN es el rector de la 
BUAP, Enrique Agüera Ibáñez. 
 Las mediciones van desde agosto de 2012 hasta la semana pasada y en todas es considerable la ventaja del 
rector sobre Enrique Doger y Pepe Chedraui y, además, mantiene una ventaja superior a los 10 puntos sobre 

Tony Gali.  
A lo anterior se debe sumar que desde el 8 de enero pasado más de 20 organizaciones que simpatizan con el 
PRI han expresado su apoyo para que Enrique Agüera sea el candidato a la Presidencia Municipal, entre las 
cuales destacan: CTM, Antorcha Campesina, CROC y SETEP.  
Todo indica que el PRI ya tiene candidato a la Presidencia Municipal de Puebla. 
¿O me equivoco? 

 **      **      **  

Arriesgado, así se define entre la clase política la estrategia que pretenden usar en el gobierno estatal para 
postular a varios secretarios del gabinete en las elecciones y en caso de ganar hacerlos pedir licencia para 
regresar a sus puestos.  
La operación “Juanitos” simplemente no convence a muchos en el PAN pero ellos no decidirán.  
**      **      ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36782:ag%C3%BCera-aventaja-

en-siete-encuestas&Itemid=137 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36782:ag%C3%BCera-aventaja-en-siete-encuestas&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36782:ag%C3%BCera-aventaja-en-siete-encuestas&Itemid=137
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(Trascendió Puebla) 
 
:Que el sector agrario del PRI agrupado en la Confederación Nacional Campesina (CNC) oxigenará al “nuevo” 
PRI para revivir los viejos tiempos de las concentraciones multitudinarias como ocurrió en los tiempos del 
partido único. 

Por lo memos así lo planean para la toma de protesta del Comité Central Ejecutivo 2013-2017 de la Liga de 

Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos del estado que preside Maritza Marín Marcelo, acto que 
pretende reunir al sector campesino y la clase política priista. 
:Que entre otras figuras destacadas del priismo poblano y nacional, se espera en el Complejo Cultural 
Universitario la presencia del senador Gerardo Sánchez García, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional de la 
CNC. 
:Que la reventa de boletos se ha hecho presente en las inmediaciones del Cuauhtémoc para los partidos de la 

Sub-20 de la Concacaf donde podían adquirir en 50 pesos por aquellos no tuvieron acceso a los boletos de 
cortesía. 
:Que en las redes sociales se generó un debate por el nombramiento de Juan Pablo Jiménez Concha como 
delegado de la Secretaría de Economía porque no corresponden su perfil ni su grado académico con las 
funciones de esta dependencia federal. 
Las designaciones no dejan de generar comentarios porque algunos de los nuevos funcionarios no cuentas con 
buenas cartas para regresar a la función pública por el conflicto de intereses con el despacho de abogados, 

como ocurrió con la extinta Secretaría de Trabajo estatal. 

:Que la Policía Ministerial investigadora adscrita a la PGJE tiene plenamente identificado al homicida de Luis de 
la Luz Ramírez, asesinado la madrugada del martes 19 en la comunidad de Quetzalapa, del municipio de 
Tlachichuca. 
El procurador de Justicia Víctor Antonio Carrancá reveló que las pesquisas continúan y será cuestión de horas 
para presentar a los responsables del crimen porque la víctima había sido amenazada. 

:Que la oficina del senador perredista Luis Miguel Barbosa se ha convertido en la aduana obligada para quienes 
aspiran a un cargo de elección popular, mucho antes de tocar base con el mismísimo dirigente nacional del 
PRD, Jesús Zambrano. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9173140 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

Prepara Gordillo frente sindical 

La maestra será el referente como centro de convocatorias de la movilización sindical contra la reforma a la 
legislación laboral. 
Elba Esther Gordillo Morales retomará su activismo como ocurrió previo a la caída de Carlos Jongitud Barrios al 
frente del SNTE. 
Con más de un millón 800 maestros afiliados en las secciones sindicales del país, que estima se quintupliquen 
con la participación de los familiares de los maestros, ya planea sacar a las calles del país a unos cinco millones 

de personas. 
La movilización magisterial rebasa con mucho los actos de ocupación de las plazas públicas de las ciudades de 
los estados contra la enmienda la ley electoral que afecta la “permanencia” de los maestros en su fuente de 
trabajo. 
De acuerdo con personas ligadas con las dirigencias sindicales seccionales en el estado, lo ocurrido en Oaxaca 
contra Claudio X González, es apenas una muestra de la alianza de las coordinadora (CNTE) con la estructura 

de Gordillo. 

Las acciones contra la reforma a la legislación laboral irán más allá de las fronteras del magisterio nacional y 
trascenderá al ámbito de los maestros. 
En una alianza con centrales obreras, confederaciones y federaciones de sindicatos, incluido el llamado 
sindicalismo independiente agrupados en la UNT, por mencionar a una de las más importantes, el SNTE planea 
mostrar su fuerza. 
La simple convocatoria del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación a manifestarse, tendría en la 

calle al sindicato más numeroso de América Latina, y lograría con otros sindicatos de industria y servicios la 
mayor movilización de los trabajadores de la historia reciente. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9173140
http://impreso.milenio.com/
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Gordillo Morales sostiene encuentros con dirigentes sindicales del país y ha convocado a una reunión 
preparatoria con los secretarios generales de los comités seccionales. 
Para consolidar la estructura interna a prueba de toda lealtad, la maestra ya prepara un Congreso 

refundacional del SNTE donde ampliaría a seis años el periodo de los dirigentes magisteriales para ofrecer una 
resistencia de largo aliento contra la reforma laboral. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9173121 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
La guerra apenas comienza 
Puebla, sin duda, presenciará el próximo 7 de julio la elección considerada como la más cara, aguerrida y 
sangrienta de su historia. 

Los partidos protagonistas, al parecer, serán los mismos que participaron en aquella jornada electoral, también 
histórica, de 2010. Elección, por cierto, en la que el PRI perdió el poder a manos del marinismo. 
Las cartas están echadas y ya sólo falta que los dos bandos que se enfrentarán en las boletas definan 
oficialmente a sus gallos. 
Por una parte, el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, pretende jugar con la coalición Compromiso por 
Puebla (PAN, PRD, Panal y el nuevo partido de su propiedad), la alianza partidista que lo llevó a Casa Puebla e 

imponer a su candidato para disputar el ayuntamiento de Puebla, Antonio Gali Fayad. 
Por otra, el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, va a jugársela con el PRI y el Verde. Intentará 
refrendar su poderío y efectividad en los comicios. 

Para ello, en el PRI, están a punto de designar al abanderado que va a enfrentarse al aparato morenovallista. Y 
las probabilidades que el elegido sea Enrique Agüera Ibáñez, rector de la BUAP, son muchas. 
Empero, las elecciones de Puebla y otros estados del país serán las primeras que enfrentará el gobierno federal 
peñista, por lo que existen órdenes expresas de que la ola que ganó la presidencia el año pasado haga lo mismo 

y obtenga los triunfos que más pueda. 
Y así será. 
En la elección de Puebla medirán fuerzas peñistas contra morenovallistas. 
Una guerra de titanes. 
La negociación simplemente no existe y aquí ganará el más fuerte, el más poderoso. 
En el estado, hay que decirlo, el mandatario, está haciendo todo lo posible por mantener el control de los 
comicios, como lo hizo en 2010. 

Controla el IEE, la Auditoría Superior del Estado, el Congreso, el Poder Judicial, todo el aparato de Estado; a los 
partidos que van con él en alianza y las personalidades de muchos priistas que juegan doble y que no trabajan 

exclusivamente para su partido. 
Por su parte, el presidente, Enrique Peña, controla las delegaciones federales, la Junta Local del IFE, la Auditoría 
Superior de la Federación (ASF), a gran parte del Congreso de la Unión, a la Sedesol federal, a todo el aparato 
federal, el cual pesa y mucho, así como el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), al PRI y 
al Verde. 

Lo extraño es que Peña mantiene una excelente relación con el dueño del PRD poblano, por ejemplo, el 
senador, Luis Miguel Barbosa Huerta, quien es el encargado directo de negociar el apoyo del sol azteca con el 
mandatario poblano, y esto no le ha permitido impedir que los perredistas se sumen a Compromiso por Puebla. 
Quién sabe cuánto le convenga a Barbosa negociar doble, tanto con Peña, como con Moreno Valle. 
Ayer, por lo pronto, el gobierno federal envió otro aviso al gobernador, Moreno Valle, quien, me aseguran, va a 
dar respuesta puntual a la misiva. 

Y es que la ASF detectó anomalías y subejercicios por un monto superior a los 2,415 millones, 329 mil pesos -
recursos federales- manejados por la Secretaría de Salud local, que preside, Jorge Aguilar Chedraui, durante 

2011, a través del Seguro Popular y el Fondo de Aportaciones para los Servicios de Salud (FASSA). 
La revelación, por supuesto, no gustó nada al gobierno poblano. 
Sobre todo, por el hecho de que la ASF, además, reclamó la devolución de 446 millones, 811 mil pesos por el uso 
y transferencias indebidas, recursos etiquetados para el cuidado de la salud. 
Lo interesante de esto, me aseguran, es que la federación ya tiene parque para su ataque y lo va a empezar a 

reventar. 
Y dicen que la guerra apenas comienza. 
----------------- 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9173121
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Posdatas 
* “El aria de Giacomo”, de Mario Martell 
El periodista y escritor, Mario Martell Contreras, presentó ayer, en la Librería Profética, su primer libro 

intitulado, “El aria de Giacomo”. 
Lo acompañaron en la exposición del texto, Jaime Mesa, editor del libro y novelista; Álvaro Hernández, director 
de “La aldea”, y Yussel Dardón, autor de “Motel bates” y ganador del Premio Nacional de Cuento “Julio Torri” 
(2012). 
“El aria de Giacomo” es una colección de ensayos, crónicas y narraciones. Es una compilación de textos que 
hablan sobre otros escritores, como Carlos Monsiváis, Sergio Pitol, Eliseo Diego, Gabriel García 

Márquez yRamón Rodríguez. 

Sirvan estas líneas para felicitar a mi amigo, Mario Martell, hombre apasionado de la literatura y el periodismo. 
Enhorabuena. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2381&-Posdata-L%20-ucyuu%20-%20pyi%20s-ooIiyiz 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
Rebelión de panistas de Atlixco contra Salvador Escobedo 
De manera inédita, en Atlixco se está gestando una rebelión de líderes y militantes del PAN en contra del titular 
de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso), Salvador Escobedo Zoletto, para intentar frenarlo en su 
proyecto de imponer –con el apoyo del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas– como candidato panista a edil a 

José Luis Galeazzi Berra, el ex delegado del Programa Oportunidades. Y en ese propósito, se unieron un grupo 
de empresarios para mandar a elaborar un sondeo de opinión pública independiente que demuestre quien de 

los aspirantes panistas a ser el abanderado es el realmente mejor posicionado.   
El estudio estuvo a cargo de la empresa Opina –que fundó el extinto experto en demoscopia Rigoberto Benítez–
, se levantó la semana pasada y efectivamente demuestra que José Luis Galeazzi no es la mejor opción, ya que 
quedó en el segundo lugar de la encuesta al haber sido superado por el empresario Jesús Dorado Moctezuma, 
quien es apoyado por el actual alcalde de Atlixco, Ricardo Camacho Corripio, junto con un importante grupo de 
empresarios, dirigentes de grupos panistas y de activistas sin militancia albiazul. 
Tal situación ha metido en serios apuros a Salvador Escobedo, pues el pasado 29 de enero en la Secretaría 

General de Gobierno se citó a los tres principales grupos del PAN de Atlixco y se les dijo que con base a una 
encuesta se determinó que el candidato será Galeazzi. El problema es que a la fecha nadie ha tenido en sus 
manos ese su puesto estudio, por lo que muchos dudan que exista o que en realidad sea favorable para el ex 
delegado del programa Oportunidades. 
Y en cambio, los contrincantes de Escobedo ya tienen un estudio de opinión pública que difundirán el martes 

próximo en la ciudad de Atlixco, y cuyas copias han empezado a mandar al gobernador Rafael Moreno Valle 

Rosas, al propio Salvador Escobedo y a Rafael Micalco Méndez, el presidente del PAN. La intención es externar 
que no aceptarán a un candidato que no está bien posicionado ante la opinión pública. 
Además, se están recabando firmas de empresarios, militantes y simpatizantes del PAN, para repudiar las 
trampas de Escobedo, quien en dos ocasiones ha usado encuestas inexistentes para buscar imponer a Galeazzi 
como candidato a presidente municipal y él como aspirante a diputado local por el distrito de Atlixco. 
El estudio de Opina se levantó los días 11 y 12 de febrero. Consistió en 400 entrevistas a domicilio. Y se midió 
a once aspirantes del PRI y el PAN, dando por resultado que son los panistas los mejor posicionados, superando 

en mucho a los priistas que buscan la postulación. Aunque el estudio tiene la carencia de no medir a la 
diputada federal del tricolor, Rocío García Olmedo, quien tiene un alto nivel de popularidad y pu diera ser la 
opción del Partido Revolucionario Institucional para contender por la alcaldía de Atlixco. 
Aunque el verdadero propósito fue medir a los aspirantes panistas y el resultado fue el siguiente: 
El mejor posicionado es Jesús Dorado Moctezuma, quien es director de la empresa Pasteles Capy y ha sido un 

destacado maestro de Educación Física, quien obtuvo un 51.1 por ciento de la intención del voto, superando 
por 10 puntos a José Luis Galeazzi Berra y casi 12 puntos a Rogelio Flores Mejía, quien es el tercer panista más 

fuerte que busca la postulación.   
Otro rubro evaluado fue el de la confianza, en el cual Galeazzi, quien ya fue alcalde y dos veces legislador de 
Atlixco, tiene un grado de aceptación del 42.9 por ciento y de rechazo del 50.3 por ciento. 
En cambio Dorado Moctezuma, quien es el “delfín” del edil Ricardo Camacho, tiene más alto su nivel de 
confianza, que es de 46.5%, que de desconfianza, que es de 45.6%, mientras que Rogelio Flores Mejía tiene un 
muy bajo nivel de confianza –del 35.8 por ciento– y un pronunciado índice de rechazo que es del 53.3 por 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2381&-Posdata-L%20-ucyuu%20-%20pyi%20s-ooIiyiz
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ciento. En general, Jesús Dorado aparece no solamente como el mejor calificado entre los cuatro aspirantes del 
PAN, sino además barre en contra de los siete aspirantes del PRI que fueron medidos, ya que ninguno de los 
priistas rebasa los 40 puntos de intención del voto y casi todos están debajo de la media de los 35 puntos. 

A partir de que se dio la reunión del 29 de enero se ha buscado sembrar la idea de que Galeazzi y Escobedo ya 
serán los candidatos del PAN a edil y diputado local, respectivamente, y que ya no hay nada que hacer, más 
que sumarse a su proyecto. 
De hecho, Galeazzi ya se reunió con el edil Ricardo Camacho para dialogar y definir una estrategia que frene el 
proyecto del ex edil priista Eleazar Pérez Sánchez, quien buscará nuevamente ganar la alcaldía, pues se sabe 
que se estaría preparando para hacer una campaña en la que consistiría en regalar materia les de construcción 

entre el electorado más popular. 

Sin embargo, trascendió que esa actitud no ha apaciguado a los grupos del PAN que están inconformes en la 
manera en que se les impuso a Galeazzi y que no esté sustentada la designación. 
Hasta ahora, Jesús Dorado ha mantenido una actitud institucional y ha buscado alejarse de los reflectores de la 
opinión pública, pese al agravio que su frió de no siquiera haber sido convocado a la reunión del 29 de enero en 
la Secretaría General de Gobierno. 
Tal situación plantea que en las bases del PAN se prepara una rebelión, la cual si no surte el efecto de que el 

partido rectifique, se estará poniendo en riesgo la cohesión y estabilidad del panismo de Atlixco, el cual es el 
principal bastión de Acción Nacional en el estado. 
Y eso le allanaría el camino al Revolucionario Institutal emocionalmente para volver a recuperar la alcaldía de 
esta cálida ciudad. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/rebelion-de-panistas-de-atlixco-contra-salvador-
escobedo_id_20678.html 

 
(Editorial) 
 

ASF: garrote político 
El grupo legislativo del PRI en el Congreso local iniciará una investigación contra la Auditoría Superior del 
Estado (ASE), debido a que en la revisión de la cuenta pública 2011 del gobernador del estado, Rafael Moreno 
Valle Rosas, no reportó las anomalías detectadas por la Auditoría Superior de la Federación (ASF), la cual 
reveló esta semana malos manejos en la ejecución de recursos públicos destinados a salud, educación y al 
desarrollo de los pueblos indígenas. 

Efectivamente, el resultado de las auscultaciones realizadas a los ejercicios presupuestales del Poder Ejecutivo 
local, evidencia hasta que punto la Auditoría Superior del Estado tiene una actuación tan deficiente, que raya 
en la farsa. Para nadie es un secreto que dicho organismo hace todo menos auditar y fiscalizar con rigor las 
cuentas de la administración estatal, pues su titular –en este caso, David Villanueva Lomelí– es designado por 
el titular de la gubernatura en turno y, por tanto, obedece absolutamente a sus intereses. 

Ante la dependencia plena que la ASE guarda con el gobierno estatal, sus funciones terminan convirtiéndola en 
un verdadero instrumento de persecución y represión política, regularmente utilizado para amenazar, someter 

o castigar a presidentes municipales que resultan incómodos para el huésped de Casa Puebla. 
En ese sentido, se antoja sumamente difícil que la Auditoría Superior del Estado sea capaz de enmendar los 
errores o encubrimientos deliberados que ha practicado con las cuentas públicas del Poder Ejecutivo, y no 
parece haber visos de que legalmente se pueda obligar a su titular a revisar nuevamente las finanzas del 
gobierno estatal. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/asf-garrote-politico_id_20674.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 

• El escándalo de la ASF 

• Se usará políticamente  
• La BUAP, muy bien librada 
El informe que presentó la Auditoría Superior de la Federación en el senado de inmediato ocasionó las 
reacciones que se esperaban en Puebla donde los diputados del PRI encontraron el mejor momento para exigir 
que se informe sobre las supuestas irregularidades reportadas por el máximo órgano de fiscalización en el país, 
hasta el momento. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/rebelion-de-panistas-de-atlixco-contra-salvador-escobedo_id_20678.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/rebelion-de-panistas-de-atlixco-contra-salvador-escobedo_id_20678.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/asf-garrote-politico_id_20674.html
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Gerardo Mejía, Juan Manuel Jiménez y Ernesto Leyva, los tres priístas, en rueda de prensa reclamaron 
airadamente la falta de información, sin embargo hace apenas unos días que pasaron las comparecencias de 
todos los funcionarios públicos, ya sea en el pleno o ante las respectivas comisiones y de plano, nada se dijo y 

muy poco se cuestionó. 
Si bien es cierto que en un encuentro de dos horas, en el mejor de los casos, es imposible conocer a detalle la 
aplicación de los recursos, tanto estatales como los derivados de la Federación, también lo es que estas 
comparecencias fueron caracterizadas por la posición tibia de los diputados que no mostraron un real interés 
por conocer a detalle lo realizado en las diferentes dependencias, por el contrario, las crónicas periodísticas 
siempre reportaron comparecencias “ligth”, donde todos los diputados están incluidos. 

Este asunto dará mucha tela de donde cortar en vísperas de las elecciones de julio y ya veremos cuáles son sus 

daños colaterales, parafraseando al ex presidente Felipe Calderón. 
Por cierto que en este informe de la Auditoría Superior de la Federación, la BUAP recibió una resultado 
favorable avalando la aplicación correcta de los recursos, especialmente la que se refiere al Centro Universitario 
de Vinculación y Transferencia de Tecnología (CUVyTT), por vez primera fue sometida a una auditoría especial 
denominada “Forense” para revisar los convenios y que se tiene con otras instancias federales como es el caso 
de PEMEX. 

Una vez más el rector Enrique Agüera Ibáñez entrega buenas cuentas y esto claro, lo fortalece también para el 
futuro próximo. 
Ayer el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) validó la elección de la dirigencia estatal 
del PRD luego de declarar infundados los argumentos presentados en el juicio para la protección de los 
derechos político-electorales del ciudadano 006/2013, en el cual se argumentaba que debido a eventos 
violentos se había impedido la votación de 35 consejeros estatales durante la elección de Presidente y 
Secretario del Comité Ejecutivo Estatal del Partido de la Revolución Democrática en el estado de Puebla. 

Esto sienta un precedente halagüeño para el PRD ante la posible alianza con el PAN y Nueva Alianza, sobre 
todo ahora que en Veracruz, la autoridad electoral anuló el acuerdo de coalición electoral del PRD con el Partido 
Acción Nacional porque tres perredistas, impugnaron la alianza y acreditaron que se violaron los estatutos del 
sol azteca. Ahí ganó la división.  
CONFETI…ayer se anunció que el Delegado de PROFECO en Puebla es Jesús Carlos Hernández Hernández 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5282 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 

 
DESCONTENTO EN SAN LÁZARO DE LA DIPUTACIÓN DE PUEBLA 
Desde San Lázaro, Cámara de Diputados al Congreso de la Unión, me dice el periodista decano de la sala de 
prensa, JESUS GARCÍA SOLÍS, que “en los últimos días se ha fortalecido entre los legisladores de la bancada 
poblana del PRI, la necesidad de exigir el cambio de coordinador, habida cuenta de que a estas alturas es 

insostenible la presencia de CARLOS SANCHEZ ROMERO. Hay legisladores que dicen que esto puede suceder de 
un momento a otro”.  

Agrega: “veamos el porque de las molestias: dicen quienes anuncian la salida de Carlos Sánchez Romero, que 
el deseo de cambiarlo no es porque sea un legislador de mala fé, porque sea sectario o porque responda a 
otros intereses. Simplemente porque no sabe para que le dieron el puesto, no sabe desempeñarlo; ha frenado 
el avance del grupo parlamentario del PRI, además, porque esta provocando que si un diputado quiere subir a 
tribuna o realizar algún trámite, tiene que hacerlo directamente, debido a que si lo hace a través de su 
coordinador, no avanza, porque su gente no sabe la tramitología legislativa”. 
Otra de las molestias y los enconos, ha sido que el coordinador le quitó de las manos, por así decirlo, una 

iniciativa de ley a su compañera JOSEFINA GARCÍA HERNÁNDEZ, quien iba a subir a la tribuna para darle 
lectura. Al ser informado CARLOS de que su compañera presentaría el documento, simplemente le dijo, 
“coincidimos en el planteamiento y por lo tanto lo presento yo”. Le cuestionaron a JOSEFINA porque había 
permitido ese atropello consistente en quitarle su iniciativa, a lo que respondió: “que querías que hiciera, es el 
coordinador”. 

Entre los diputados poblanos se habla de la falta de atención a sus asuntos que plantean a su coordinador y 

que hay que insistirle mucho para que saque adelante los trámites: “es más fácil localizarlo por teléfono que 
personalmente”, apuntan. Dentro de la coordinación, existe en el personal mucha molestia, debido a las 
actitudes que tomo un tal señor Lechuga, quien al siguiente día de que fue nombrado como secretario técnico, 
corrió, poniendo a disposición a todos los poblanos que desde hace muchos años trabajaban ahí. Llegaron 
gentes allegadas a ese tal señor Lechuga. 
LA OPINIÓN DIARIO DE LA MAÑANA Y SU LXXXIX ANIVERSARIO  

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5282
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Este domingo 24 de febrero, “Día de la Bandera”, se cumplirán los 89 años de la fundación del periódico decano 
del estado de Puebla, LA OPINIÓN, Diario de la Mañana.  
Vaya mi mente al recuerdo de SILVIO CASTILLEROS, LUIS ROJAS AVENDAÑO, JOSÉ SANTAMARÍA Y JOSÉ 

OJEDA GONZÁLEZ, luchadores sociales de su tiempo que con esfuerzos y escasos recursos dieron vida a LA 
OPINION, Diario de la Mañana. Del 24 de febrero de 1924 al primero de noviembre de 1936, sostuvieron la 
publicación para dar paso a la constitución de una cooperativa que perduró por muchos años. 
Hay que señalar que paso trascendente en las diferentes etapas de la vida del periódico decano de Puebla, 
fueron sus directores GABRIEL SÁNCHEZ GUERRERO, JESÚS VEANA Y GUEVARA y MANUEL SÁNCHEZ PONTÓN, 
quien llegó a la empresa en el mes e abril de 1944, alcanzando la dirección el 24 de febrero de 1961, dejando a 

su paso una profunda huella de su trabajo y capacidad periodística. 

Desde este espacio mi cordial felicitación al ingeniero OSCAR LÓPEZ MORALES, director general de la 
importante publicación, así como a todos los que enaltecen diariamente la actividad periodística y hacen posible 
la aparición cada mañana del periódico decano de la entidad poblana. 
HUAUCHINANGO ESTA HECHO UN POLVORÍN POR LA PRESIDENCIA 
De la sierra norte, Huauchinango, específicamente, me informan que de la enorme camada serrana solo son 
cinco los priístas que tienen posibilidades para alcanzar la nominación por la primera regiduría: ROGELIO 

LÓPEZ ANGULO, SALVADOR MORGADO HERNÁNDEZ, JOSÉ MARIO JIMÉNEZ ARROYO, JUAN VELÁZQUEZ 
VERGARA Y RAÚL CÁZARES GARCÍA. 
El primero, sinaloense de nacimiento, ya fue edil, gracias a los buenos oficios de su cuñada ENOÉ GONZÁLEZ 
CABRERA, en sus tiempos de haber abanderado causas del PRI que le dio todo. Ahora es poseedora de la 
franquicia del PANAL y trabaja por la candidatura a diputada local, pero como duele más el cuero que la 
camiseta, ha logrado convencer al cuñado para que en caso de que no lo postule el PRI, lo haga su partido y 
ambos formen una dupla que a los ojos de todos se vea invencible. 

Otro que busca repetir es el segundo en la lista, rico introductor de pollo y huevo en ese municipio y al que no 
lo ven mal los priístas. El tercero, ex diputado local, guarda la fuerza política de “los JIMÉNEZ” y no es mal 
visto por los diferentes sectores sociales. El cuarto, lucha por todos los medios para apuntalarse; es poseedor 
de un elevado capital económico y asegura que como edil apuntalaría el desarrollo del pueblo serrano. Y en 
cuanto al quinto, es notario público y en el caso de no ser él sumaría a sus aliados a la causa del empresario 
que radica en Cancún, Quintanarró.  

PABLO FERNÁNDEZ DEL CAMPO, dirigente del tricolor en el estado sostuvo hace algunos días una reunión con 
los 18 o 20 aspirantes y el único que no asistió y no le dio valor al asunto fue ROGELIO, debido a que prefirió 
estar en la junta a la que fue invitado ese mismo día por parte de sus presuntos adversarios.  
DISCIPLINA Y ORDEN PIDE IVONNE ORTEGA A LOS 6 ASPIRANTES  
¿Si ya esta decidido quien, para que cargarle la mano al desorden? 
Si de por sí con 5 aspirantes que tienen un buen tiempo de andar de aquí por allá en la boca de militantes y no 
militantes, los comentarios que surgen con la aparición apenas hace una semana del “apóstol 6”, son negativos 

para el PRI, como cualquier ciudadano común y corriente puede comprobarlo.  
Si con ENRIQUE AGUERA, PEPE CHEDRAUI, ENRIQUE DOGER, OSCAR AGUILAR Y VICTOR MANUEL GIORGANA, 
estaba cubierto el reparto de actores en la obra electoral 2013, que caso tenía engordarla con VICTOR GABRIEL 
CHEDRAUI, que dicen los priístas, es un recomendado más del obispo CHEDRAUI, grillo ortodoxo de la política 
nacional. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5281 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 

Escupir al cielo 
La salida en falso de los diputados locales del PRI enviados ayer a provocar una llamarada con el tema de los 

resultados que entregó la Auditoría Superior de la Federación a la Cámara de Diputados confirma que es parte 
de la campaña electoral en la que estamos ya inmersos los poblanos, donde se aprovecha todo para descalificar 
al contrario sin medir que en ocasiones y con premura solo escupen al cielo. 
Los mismos diputados priistas que salieron ayer tuvieron apenas el lunes en comparecencia al secretario de 
Educación, Luis Maldonado, y lo aplaudieron y algo similar hicieron la semana pasada durante la presentación de 

resultados del titular de Salud, Jorge Aguilar Chedraui. ¿Entonces? Fueron enviados seguramente por el 
delegado del Comité Ejecutivo Nacional, Fernando Moreno Peña para tirar un petardo al gobierno estatal y por 
ende a la coalición a la que harán frente los priistas en julio. Lo peor es saber que en 2011 aún hay temas 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5281
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pendientes de Mario Marín, al que sirvieron los mismos legisladores que ayer se rasgaron las vestiduras. 
Es una llamarada porque las observaciones y los pliegos son parte de procedimientos y se interpretó como que 
habrá sanciones pero sólo son “observaciones no solventadas” que tienen un plazo para poder resolverse. 

Puebla, después de Colima es el estado que menos observaciones tuvo. 
A saber, se hicieron 12 auditorias, hubo 201 observaciones, solventaron 148, hay pendientes 48, 
recomendaciones 22 y se van a promover 12 responsabilidades que generaron 7 pliegos pero son 
procedimientos que deberán atender y están en lo que los auditores consideran comunes. Hay otras 9 
auditorias, de las cuales 6 son a municipios 2 a instancias federales y 1 a la UAP, la que demostró ya que todo 
fue solventado sin queja. Ahora los responsables tienen que atender y dar seguimiento, si algo se puede 

comentar en su contra es que sus auditores pudieron evitarlo, como sucederá en el siguiente paso. 

Por ejemplo, en lo referente al Seguro Popular, la auditoría reporta 33 observaciones, de las cuales 29 fueron 
solventadas a satisfacción de la Auditoría Superior durante el transcurso de la propia auditoría, quedando cuatro 
observaciones pendientes, una correspondiente al gobierno federal y tres a la secretaría de Salud de Puebla. 
De estas tres observaciones, dos corresponden al pago de impuestos y prestaciones de trabajadores de la 
secretaría pagados con recursos del Seguro Popular. La ASF considera que estos conceptos deben ser pagados 
con recursos estatales con base en un convenio del año 2008 cuya vigencia no ha sido renovada por la presente 

administración. Cabe señalar que son observaciones de carácter nacional ya que una buena parte de las 
entidades federativas se encuentran en esta misma situación. 
La tercera observación que corresponde solventar a la Secretaría de Salud del gobierno del estado de Puebla se 
refiere al pago de personal basificado en 2008 y 2009 –son los tiempos de Mario Marín y una parte le 
corresponde al doctor Alfredo Arango, quien paga condena ese sí por desvío de recursos- en áreas 
administrativas y no en unidades hospitalarias. La actual administración se encuentra realizando las acciones 
necesarias para regularizar esta situación ocasionada por pasadas administraciones. 

En cuanto a Educación Pública, por lo que hace a los recursos del Fondo de Aportaciones a la Educación Básica 
(FAEB) correspondientes al ejercicio fiscal 2011, asignadas al estado de Puebla, existe una plena solventación. 
El informe revela que de una muestra del 85.9 del universo seleccionado, que corresponde a 11,065,688.2 
millones de pesos, en la primera etapa del proceso se formularon 27 observaciones, las cuales fueron 
solventadas una a una en su totalidad durante esa etapa. 
Por lo que en el caso del sector educativo de Puebla el reporte de resultados consigna la inexistencia de adeudo 

o afectación presupuestal. En cuanto al término de recuperación determinada, es un ejercicio que obedece a las 
secretarías de Finanzas y de Educación de todas las entidades y la propia ASF, por lo que se deja en claro que 
esto no representa merma o pérdida en Puebla. De las 27 observaciones, 26 fueron solventadas y sólo una 
generó dos recomendaciones de carácter técnico administrativo, cuyos procesos están en desarrollo. 
Si los priistas voltean la cara, otros estados gobernados por su partido tienen más observaciones, algunas si con 
señalamientos de quebrantos en el patrimonio y no de carácter técnico como es el caso poblano. Escupir al cielo 
no es la mejor estrategia, por hoy a los priistas no les funcionó. 

http://www.ngpuebla.com/node/50397#.USdZpR3TxJE 
 
(Angelopolitanas) 
 
Las principales corrientes internas del Partido de Revolución Democrática poblano: Nueva Izquierda, Foro Nuevo 
Sol, Udena e Izquierda Social tienen todo listo para que sus consejeros asistan mañana sábado al Consejo 
Estatal, cuentan con la mayoría y la utilizarán en una primera cita para las diez de la mañana y luego en un 

segundo llamado para las 11 horas. 
Después de haber subsanado sus listas de candidatos el jueves pasado y de la reunión de su secretariado, ahora 
se preparan para darles legitimidad y también para avalar la coalición en Puebla con el Partido Acción Nacional, 
Panal y Compromiso por Puebla.  
Solo los consejeros estatales de la diputada federal Roxana Luna Porquillo y del legendario profesor Jorge 
Méndez Espínola no asistirán al conclave perredista de este fin de semana, pues seguirán insistiendo en una 

alianza con las izquierdas. Aseguran que no avalaran ningún acuerdo que tomen los de Nueva Izquierda y sus 

aliados, puesto que esperaran a ver que deciden sus referentes nacionales. 
 Hoy, en las oficinas de la delegación federal de la Secretaría de Economía en la colonia Gabriel Pastor, a la una 
de la tarde le tomarán la protesta al empresario Juan Pablo Jiménez Concha como su nuevo titular. 
Asistirá el contador Jorge Cantú Valderrama, coordinador general de Delegaciones Federales de la Secretaría de 
Economía, quien dará el mando al cholulteca que ya fue presidente municipal de San Pedro y diputado federal, 
además estará presente Pablo Rodríguez Regordosa, secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo 

Económico del gobierno estatal. 

http://www.ngpuebla.com/node/50397#.USdZpR3TxJE
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En el Partido del Trabajo, el ex gobernador poblano y senador de la República, Manuel Bartlett empezó a mover 
su peso e influencia para que sean tomadas en cuenta sus propuestas de planillas municipales, algunas de ex 
priistas, lo mismo hace Mariano Hernández, amigo del diputado federal Javier López Zavala, para impulsar las 

suyas y de paso busca hacerse de una diputación. 
En otro frente, Víctor Coca y los famosos “Tachos” de Tlacotepec andan ofreciendo planillas y candidaturas a 
todos los que se dejen sorprender, pues dicen contar con el apoyo de Guillermo Dorantes Yedra, cercano 
colaborador del profesor Alberto Anaya, por supuesto se trata de un timo. 
Los jóvenes de Morena Puebla, el morenaje y varios comités universitarios de la Universidad Autónoma de 
Puebla, de la Iberoamericana y de la Udlap andan muy moviditos, pues quieren mostrar la presencia juvenil en 

el evento del próximo domingo en el Campanario, durante la visita de Andrés Manuel López Obrador. 

En el pasado proceso electoral del 2012, el estado de Puebla  -junto con el Distrito Federal, Tabasco, Oaxaca y 
Guerrero entre otros- fue uno donde López Obrador se impuso a su contrincante priista, Enrique Peña Nieto.  
Uno de los factores entre muchos otros que influyeron para que ganara, además de la cerrada competencia en 
algunos distritos electorales y la gran cantidad de votos que obtuvo la izquierda fue precisamente por el empuje 
de los jóvenes. 
Un capital político y electoral que los partidos no pueden desperdiciar y perderlo, menos la propia izquierda. 

Veremos el domingo el tamaño de su músculo. 
http://www.ngpuebla.com/node/50398#.USdZfx3TxJE 
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